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Emanuele Rossi

Sono tre le mosse con cui la 
Regione pensa di aggredire il 
problema dei tempi di attesa 
per le prestazioni sanitarie. 
Problema annoso, aggravato-
si con il  Covid ma di certo 
non risolto nemmeno con i 
36 milioni stanziati nel 2021 
per il piano ReStart. Qualco-
sa si muove, perÚ, e il quadro 
Ë stato fatto ieri dall�assesso-
re alla Sanit‡ Angelo Grataro-
la in occasione della presen-
tazione dell�estensione del si-
stema Prenoto salute anche 
a farmacie e medici di medici-
na generale, che scatta oggi. 
´Agire  sull�appropriatezza  
della domanda, evitando le 
richieste ridondanti o inutili; 
aumentare l�offerta di presta-
zioni anche con il ricorso ai 
privati visti i nostri problemi 
di organicoª, sono le prime 
due mosse. La terza Ë la razio-
nalizzazione delle  prenota-
zioni e il passaggio, per tutti i 
canali, al sistema di Prenoto 
salute. Che ha diversi vantag-
gi rispetto al ivecchiow Ises 
web: la possibilit‡ di disdire 
l�appuntamento, l�accessibili-
t‡ a qualsiasi ora, la capacit‡ 
di individuare gli slot liberi 
anche oltre i tempi indicati 
sulla richiesta del medico. 

´Dal primo marzo Prenoto 
salute si estende anche al ca-
nale delle farmacie e ai medi-
ci  di  medicina  generale.  Il  
prossimo passo sar‡ l'unifica-
zione dei Cup e dei call cen-
ter. Speriamo che anche que-
sto passaggio ad uno stan-
dard unico ci aiuti a raziona-
lizzare e migliorare l'annoso 
problema dei tempi di atte-
saª, dice il presidente della 
Regione Giovanni Toti. Sono 
610 le  farmacie  abilitate  e  
1200 i medici di medicina ge-
nerale. Mentre per l�ultimo 
decisivo  passaggio,  l�esten-
sione ai Cup e ai call center, 
ci vorr‡ ancora qualche setti-
mana  di  formazione  degli  
operatori. ́ Questo permette-
r‡ di estendere a tutti gli uten-

ti i valori aggiunti portati dal-
la piattaforma in questi mesi. 
-  sostiene  l�amministratore  
unico di Liguria digitale Enri-
co Castanini, pap‡ di Preno-
to Salute che deriva dall�espe-
rienza  di  Prenotovaccino,  
realizzato  per  la  lotta  alla  
pandemia - Prenoto salute, 
infatti, sfrutta un motore di ri-
cerca e  degli  algoritmi  pi˘  
moderni e sofisticati rispetto 
agli ormai datati strumenti fi-
nora  utilizzati,  e  questo  lo  
rende capace di trovare la mi-
glior data possibile per la pre-
stazione richiesta, mostran-
do all�utente anche slot che il 
sistema  in  uso  finora  non  
sempre riusciva a trovare. In 
pi˘, la comodit‡ e la flessibili-
t‡ d�utilizzo garantita da Pre-
noto salute rende pi  ̆sempli-
ce anche la disdetta degli ap-
puntamenti: non Ë un caso se 
in questi primi 7 mesi sono 
state pi˘ di 38 mila le presta-
zioni recuperate e rimesse in 

agenda in tempo reale solo 
attraverso la piattaformaª. E 
un appuntamento rimesso in 
agenda  significa  una  lista  
d�attesa che si accorcia. Dal 
29 luglio il sistema informati-
co Ë stato utilizzato per oltre 
145 mila prestazioni prenota-
te (33 mila visite radiologi-
che, 17 mila prime visite e 
95mila  esami  di  laborato-
rio), con una media di 680 
prenotazioni al giorno. Sono 
stati  17.100 gli  utilizzi  nel  
weekend e ben 38.600 le pre-
notazioni negli orari di chiu-
sura Cup e call center, la sera 
e la mattina presto.

´Da parte nostra o afferma 
Elisabetta  Borachia,  presi-
dente di Federfarma Liguria 
o continueremo ad offrire gli 
stessi servizi a tutti i nostri 
clienti ma, grazie a Prenoto 
salute, potremo farlo in ma-
niera pi˘ efficiente. L�abbia-
mo provato e l�abbiamo tro-
vato  molto  performante.  
L�immediatezza con la quale 
ad esempio verranno rimessi 
in agenda gli appuntamenti 
disdettati, ci permetter‡ sicu-
ramente di avere accesso ad 
un numero maggiore di pos-
sibili prenotazioni e questo 

consentir‡ a tutti di usufrui-
re  di  un  servizio  migliore,  
sempre pi˘ utile al cittadino, 
nell�ottica  di  una  farmacia  
dei servizi che stiamo via via 
implementando con grande 
attenzione alle necessit‡ del 
territorioª.  Soddisfazione  
che accomuna farmacisti  e  
medici di base, che potranno 
utilizzare il sistema per pre-
notare ad esempio gli esami 
follow up per i loro pazienti. 
´Un sistema di prenotazione 
pi˘ agile ma al tempo stesso 
sicuramente pi˘ performan-
te o dichiara Andrea Stima-
miglio, segretario regionale 
della  Federazione  Italiana  
dei Medici di Medicina Gene-
rale o e quindi un servizio an-
cora pi˘ utile per i pazienti. 
Questo servizio si va ad ag-
giungere - e non sostituisce - 
ai canali di prenotazione gi‡ 
esistenti,  come  call  center,  
farmacie e sportelliª. �
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680
la media giornaliera
di prenotazioni
con Prenoto salute

Il portale Ë molto 
utilizzato negli orari 
di chiusura di sportelli 
e call center

17.137
gli appuntamenti
fissati 
nei fine settimana

Assunzioni  in  vista  negli  
ospedali genovesi. Una ri-
sposta alla cronica carenza 
di  personale  ravvisata  in  
pi˘ di un contesto. L�ospe-
dale San Martino bandir‡ 
un concorso pubblico da 32 
posti per colmare le caren-
ze d'organico del centro na-
scite del policlinico e per un 
progetto di sviluppo della 
struttura. 

Lo ha spiegato l'assessore 

regionale alla Sanit‡ Ange-
lo Gratarola rispondendo a 
un�interrogazione in Consi-
glio regionale del capogrup-
po Giovanni Pastorino (Li-
nea Condivisa) sulle caren-
ze organiche nel centro na-
scite. ´L�ospedale dichiara 
una carenza d'organico di 
quattro unit‡ nel centro na-
scite, e prevede un nuovo 
progetto da realizzare nel 
2023ª, comunica Grataro-

la. Il nuovo progetto previ-
sto per l�anno in corso mira 
a ´valorizzare l�esperienza 
del centro nascite alternati-
vo, creando un unico punto 
di degenza, ridurre la medi-
calizzazione del centro na-
scite e rafforzare l�area dedi-
cata alla chirurgia ostetri-
caª. 

Nuovi ingressi di persona-
le anche all�istituto pediatri-
co Gaslini. Anche in questo 

caso, la selezione pubblica 
riguarder‡ 32 posti di lavo-
ro come infermieri pediatri-
ci a tempo determinato.

Anche questa informazio-
ne Ë stata fornita da Grata-
rola, sollecitato in questo ca-
so da un�interrogazione del 
consigliere  regionale  Ser-
gio  Rossetti  (Pd-Articolo  
Uno). ́ La vecchia graduato-
ria degli infermieri pediatri-
ci Ë di fatto esaurita - ha spie-
gato in consiglio l�assessore 
alla Sanit‡ - L�istituto Gasli-
ni Ë autorizzato a procede-
re in autonomia, e attual-
mente sta predisponendo il 
bando pubblico per le as-
sunzioni a tempo determi-
nato, in attesa di fare il con-
corso a tempo indetermina-
toª. �
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Raffica di interventi dei 
vigili del fuoco per il ven-
to a Genova. Nel pome-
riggio  di  ieri,  infatti,  i  
pompieri  della centrale 
operativa  di  San  Beni-
gno sono dovuti interve-
nire una cinquantina di 
volte per problemi legati 
alle forti raffiche di tra-
montana che hanno col-
pito la citt‡.

Rami e alberi  caduti,  
cornicioni e cartelli peri-
colanti:  gli  interventi  
hanno riguardato soprat-
tutto le zone di Sampier-
darena, Cornigliano, Pe-
gli, Castelletto e Carigna-
no.

In piazza Sturla, nel le-
vante genovese, un bus 
che stava transitando sul 
lungomare  Ë  andato  a  
scontrarsi con alcuni con-
tenitori dell�immondizia 
che  sono  stati  sospinti  
dal forte vento in mezzo 
alla strada.

Per fortuna non si so-
no registrati feriti. Aller-
ta per il vento anche in 
porto dove Ë in corso un 
avviso  di  burrasca  per  
quanto riguarda il mar Li-
gure. A causa delle raffi-
che di vento Ë vietato il 
transito a telonati, furgo-
nati e caravan sull�auto-
strada A10 tra i caselli di 
Genova Pra� e Pietra Ligu-
re. 

Nessun disagio,  inve-
ce, all�aeroporto Cristofo-
ro Colombo dove gli ae-
rei sono atterrati e decol-
lati normalmente. Le pre-
visioni meteo non preve-
dono miglioramenti per 
le prossime ore. 

Sono previsti infatti an-
che per oggi venti forti e 
pioggia intensa. Il meteo 
dovrebbe migliorare do-
mani.�

T. FREG.
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oggi prevista pioggia 

Vento forte, 
pompieri 
mobilitati:
50 interventi

scatta lȅampliamento dei soggetti che potranno fissare visite ed esami attraverso il percorso di liguria digitale 

Nel sistema Prenoto salute
anche farmacie e medici
Il portale progressivamente sostituir‡ il circuito oggi utilizzato dagli sportelli Cup
Gratarola sulle mosse anti-liste dȅattesa: ´Aumenteremo il ricorso ai privatiª 

La nuova procedura
via web consente
di dare un ventaglio
di date pi˘ ampio

38.228
le cancellazioni
di appuntamenti
rimessi in agenda

La prenotazione di un vaccino in farmacia tramite il portale di Liguria digitale  PAMBIANCHI

Il centro nascite del Policlinico San Martino

lȅassessore: in arrivo due concorsi da 32 posti di lavoro ciascuno

Nuove assunzioni in corsia,
bandi per San Martino e Gaslini

in regione

Ambulatorio a Caȅ Nuova,
pressing della Lega:
´Ok entro lȅestateª

´» necessario attivarsi, chiuden-
do questa partita entro lȅestate, 
per  finanziare  il  progetto  della  
nuova piastra ambulatoriale mul-
tidisciplinare di Caȅ Nuova in via 2 
dicembre 1944 a Genova Pr‡ª. Il 
pressing sulla giunta regionale ar-
riva dal consigliere leghista Ales-
sio Piana. ´Tenendo conto che la 
prossima settimana Ë in program-
ma un sopralluogo dellȅassesso-
re Angelo Gratarola e del diretto-
re generale dellȅAsl 3 Luigi Carlo 
Bottaro, lȅassessore in aula ha ri-
sposto che la bozza di progetto 
dei lavori necessari prevede costi 
pari a circa 280mila euro, i quali 
possono essere stanziati da Asl 3 
per lȅanno correnteª. Cifra che de-
ve essere stanziata, secondo la 
Lega, entro lȅestate.

Un intervento dei pompieri
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si stringe il cerchio dellȅindagine

Asl nel mirino di pirati,
accertamenti della Postale

GiovedÏ tecnici e investigatori
hanno effettuato un tour
nelle varie strutture sanitarie:
presente anche lȅAgenzia
per la cybersicurezza

Tiziano Ivani / LA SPEZIA

L�attacco hacker Ë stato sfer-
rato usando un virus che so-
litamente infetta il sistema 
informatico  e  cripta  i  file  
presenti sui computer: ́ Sol-
tanto che in questo caso spe-
cifico l�assalto non Ë andato 
a buon fine, perchÈ il siste-
ma di sicurezza ha funzio-
nato con prontezza evitan-
do furti di dati e danni alla 
produzioneª,  osserva  una  
qualifica  fonte  all�interno  
dell�azienda. Dopo aver da-
to l�assalto alla rete dell�Asl 
spezzina, ma anche ai siti 
centrali di carabinieri, mini-
stero degli Esteri e alcune 
banche, pure le aziende Ter-
momeccanica, fiore all�oc-
chiello dell�industria dell�e-
stremo levante ligure, fini-
scono nel mirino dei pirati 
informatici. In questo caso 
non Ë chiara la matrice del 
virus - per i siti di carabinie-
ri e ministero l�attacco Ë sta-
to rivendicato dal gruppo di 
hacker russi NoName - perÚ 
sono in corso verifiche ap-
profondite che, nelle prossi-
me ore, dovrebbero interes-
sare pure la polizia postale.

Il Secolo XIX ha raccolto le 
testimonianze di numerosi 
dipendenti che, ovviamen-
te,  sono  stati  informati  
dell�accaduto,  anche  per-
chÈ sono state eseguite veri-
fiche meticolose per confer-
mare  che  le  aziende  non  
avessero subito danni. 

Termomeccanica Pompe 
spa, ricordiamo, circa dieci 
mesi fa Ë passata in mani 
americane: la storica azien-

da con sede alla Spezia, che 
da oltre centodieci anni pro-
duce principalmente com-
ponentistica  per  impianti  
del  settore  gas&oil  e  di  
estrazione mineraria, Ë sta-
ta  acquisita  da  Trillium  
flow technologies, colosso 
controllato  dalla  societ‡  
americana di private equity 
First Reserve. Mentre i seg-
menti  Termomeccanica  
Ecologia e Compressori so-
no rimasti in mani italiane.

Da quanto ha appreso il 

Secolo XIX (ma, ribadiamo, 
sono ancora in corso accer-
tamenti per chiarire alcuni 
aspetti del caso), il tentati-
vo d�intrusione avrebbe in-
teressato il sistema informa-
tico che le aziende condivi-
devano prima del passag-
gio  di  Termomeccanica  
Pompe a Trillium, quindi lo 
schema americano non sa-
rebbe stato neppure mini-
mamente interessato: ́ L�as-
salto hacker Ë stato intercet-
tato e reso nullo grazie agli 
standard di sicurezza mol-
to alti di Termomeccanica, 
forse altrove avrebbe potu-
to fare danni. Anche la pri-
vacy dei nostri clienti Ë sta-
ta salvaguardataª, puntua-
lizza una fonte all�interno 
del gruppo. 

Contattata in serata dal  
Secolo XIX, l�azienda del seg-
mento Pompe non ha com-
mentato l�accaduto, ma ha 
preannunciato che il mana-
gement valuter‡ nella gior-
nata di oggi, qualora ve ne 
fosse l�esigenza, di fornire 
alcuni chiarimenti. �
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salvaguardata la privacy dei clienti del gruppo

Attacco hacker a Termomeccanica
´Tentativo intercettato, dati in salvoª
Dopo i siti di carabinieri, ministero e banche anche le aziende fiore allȅocchiello dellȅindustria spezzina vengono prese di mira

LA SPEZIA

Mentre il reparto di Radiote-
rapia riprende il servizio do-
po la sospensione a seguito 
dell�attacco hacker, la polizia 
postale  prosegue  l�indagine  

per cercare di chiarire la ma-
trice dell�assalto. ´Sospettia-
mo che si tratti di un virus rus-
soª, aveva spiegato nei giorni 
scorsi un investigatore. 

Per dare l�idea di  quanto 
sia delicata l�inchiesta, consi-
derando anche le notizie che 
giungono  dalla  guerra  in  
Ucraina, giovedÏ tecnici e in-
vestigatori della polizia po-
stale  hanno  effettuato  una  
nuova ricognizione all�ospe-
dale  Sant�Andrea,  in  altre  

strutture di Asl5 e con loro, ar-
rivata  direttamente  da  Ro-
ma, c�era pure una squadra di 
007 dell�Acn (Agenzia per la 
cybersicurezza  nazionale).  
Pi  ̆dettagliatamente due tec-
nici provenienti dal coman-
do polizia postale di Genova 
e gli agenti dell�Acn sono stati 
accompagnati in una sorta di 
tour nelle varie strutture sani-
tarie da investigatori della se-
zione spezzina della polizia 
postale diretta da Rosario Iz-

zo. l sistema di Asl5, ricordia-
mo, non Ë mai andato in tilt: i 
file con le informazioni sui pa-
zienti non sono stati criptati e 
non risultano, precisano gli 
inquirenti, neppure ´esfiltra-
zioni di altri dati sensibiliª. » 

stato  registrato  soltanto  il  
funzionamento  a  intermit-
tenza  di  alcuni  programmi  
usati per il pagamento dei tic-
ket. 

L�attacco  hacker  non  ha  
avuto conseguenze gravi per-

chÈ  intercettato  appena  in  
tempo da poliziotti e tecnici 
del Cyber security lab, strut-
tura realizzata di  recente a 
Genova nel campus sulla col-
lina degli Erzelli.

Purtroppo non Ë raro che 
aziende strategiche subisca-
no attacchi del genere. I pi˘ 
frequenti sono messi a segno 
attraverso i cosiddetti crypto-
locker: si tratta di virus che 
appunto  criptano  i  file  del  
computer della vittima di tur-
no, di fatto bloccandoli, chie-
dendo poi il pagamento di un 
riscatto  per  ripristinarli.  In  
modo analogo nel  2014 fu 
violata la rete intranet del Co-
mune della Spezia e nel 2019 
finirono nel mirino anche al-
cune  amministrazioni  della  
Val di Vara. �
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Sicurezza e tecnologia

Gli uffici della polizia postale alla Spezia
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PORTO VENERE

Lo sterrato pietroso dell�abi-
tato, nato come campo spor-
tivo, non era pi˘ in grado di 
accogliere le partite di cal-
cio, ma era diventato una ri-
sorsa in termini di parcheggi 
d�emergenza. Il cantiere di ri-
qualificazione dell�area, de-
stinata ad essere completa-
mente riqualificata, ha acce-
so di speranza le societ‡ spor-
tive e i residenti, contenti di 
lasciarsi il degrado alle spal-
le. Preoccupa, perÚ, il settore 

commerciale, che teme un�e-
state all�insegna delle polve-
re e dei rumori, e senza pi˘ il 
paracadute del parcheggio. 

A rassicurare la comunit‡ 
sullo stato dei lavori Ë il vice-
sindaco Emilio Di Pelino, che 
riveste anche il ruolo di asses-
sore ai lavori pubblici. 

´Ci sono gi‡ stati due in-
contri  con  i  commercianti  
del Fezzano o riferisce o pro-
prio sul tema dei parcheggi 
nel periodo estivo. In occasio-
ne del secondo incontro, av-
venuto proprio in questi gior-

ni, l�amministrazione comu-
nale ha dato agli operatori 
ampie rassicurazioni sul pro-
blemaª.

Sempre per quanto riguar-
da la frazione del Fezzano, il 
Comune ha aggiudicato alla 
societ‡ Fabrica di RiccÚ del 
Golfo il servizio di progetta-
zione relativo ai marciapiedi 
della parte alta e di quella a 
mare. » stata decisa una ope-
razione  di  miglioramento  
complessivo. Per questo mo-
tivo Ë stato dato un incarico 
esterno.  L�amministrazione  
civica destiner‡ alla progetta-
zione  dell�intervento  di  ri-
qualificazione la somma di 
20 mila euro ottenuta dallo 
Stato  per  le  manutenzioni  
straordinarie. �

S.COGG.
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il tariffario del comune

Nozze in Municipio
pi˘ costose ad Arcola
per chi arriva da fuori

di pelino e i lavori al campo sportivo

Fezzano, parcheggi salvi
Il vicesindaco rassicura

Sondra Coggio / LERICI

´La data Ë quella del 13 otto-
bre del 2022. La determina-
zione Ë la numero 2297, a fir-
ma del responsabile del servi-
zio dei lavori pubblici, archi-
tetto  Ivano  Pepe.  Riferisce  
dell�offerta tecnico economi-
ca richiesta ad Enea, e ricevu-
ta dal Comune con protocollo 
31974, il  16 settembre del  
2022. Qualsiasi cittadino puÚ 
andare sul sito ufficiale del 
Comune di Lerici e prender-
ne visione. A questo punto 
spero  diventer‡  evidente  a  
tutti chi dice la verit‡ e chi 
noª. 

Il vicesindaco Marco Russo 
rompe gli indugi e invita la cit-
tadinanza al fai da te. Cita gli 
estremi degli atti e suggerisce 
di leggerli, per ´chiarire defi-
nitivamente il fatto che esisto-
no, sono in atto e sono traspa-
rentiª, i rapporti con il centro 
ricerca Enea di Santa Teresa, 
in merito ai progetti di riorga-
nizzazione della rada. 

´Penso sia l�unico modo o 
dichiara - per chiudere defini-
tivamente la polemica tirata 
avanti da chi sostiene, ormai 
da mesi, che non sia vero che 
l�amministrazione comunale 
abbia interessato il centro ri-
cerche, per arricchire il pro-
getto di riqualificazione dello 
specchio acqueo. » verissimo 

ed Ë documentatoª. 
La determina riferisce che 

´l�amministrazione  intende  
procedere con studi di caratte-
re  ambientaleª,  nell�ambito  
del progetto di trasferimento 
di 400 barche gi‡ presenti dai 
gavitelli ai pontili, liberando 
10.614 metri quadrati di ma-
re senza incremento del nu-

mero dei posti barca. Cita il 
contratto fra l�agenzia nazio-
nale per le nuove tecnologie, 
l�energia e lo sviluppo econo-
mico sostenibile, finalizzato 
´alla ricerca e all�innovazione 
tecnologica, nonchÈ alla pre-
stazione di sevizi avanzati al-
le imprese, alla pubblica am-
ministrazione e ai cittadiniª. 

Richiama il ruolo di Enea 
nell�attivit‡ di ricerca ´sui te-
mi della sostenibilit‡, dell�eco-
nomia circolare e dei nuovi 
modelli economici sostenibi-
liª. E, ritenuto di voler affida-
re studi specifici di carattere 
ambientale, relativi alla rior-
ganizzazione della rada di Le-
rici. Nel dettaglio, l�offerta tec-
nico  economica  presentata  
dai  professionisti  di  Enea  
´comprende tre fasi, indiriz-
zate a fornire un quadro ag-
giornato degli habitat marini 
e terrestri della rada di Leri-
ciª.

La fase indicata come A Ë 
quella ́ di indagine prelimina-
re, prevede il reperimento e 
l�analisi del materiale biblio-
grafico e cartografico relativo 
all�area di esameª. Il costo am-
monta a 2500 euro pi  ̆Iva. La 
fase B Ë quella dei rilievi sul 
campo, biologici, in mare e 
lungo la costa, con aggiorna-
mento alla situazione odier-
na. Il costo Ë di 4500 euro pi  ̆
Iva. 

La fase C, infine, prevede 
´la predisposizione della car-
tografia digitale con dati bio-
logi e sedimentologiciª, ma 
anche la stesura del rapporto 
tecnico finale in formato elet-
tronico e cartaceo, per ulterio-
ri 7 mila euro pi  ̆Iva. ́ In tutto 
o riassume Russo o versere-
mo ad Enea, con la quale col-
laboriamo anche sul progetto 
ambientale Smart Bay, 14 mi-
la euro pi  ̆Iva, per il materia-
le che invieremo al ministero, 
insieme al progetto e all�atto 
di approvazione della varian-
te al piano demanialeª. �

coggio@ilsecoloxix.it
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ARCOLA

Per i matrimoni e le unioni ci-
vili da celebrarsi in Municipio 
o alla Sala Pentagona restano 
confermate le tariffe gi‡ vi-
genti, da versare anticipata-
mente nei trenta giorni ante-
cedenti la data. A queste op-
portunit‡, il Comune di Arco-
la  ha  deciso  di  aggiungere  
una nuova tariffa per il suolo 
pubblico, nel caso di utilizzo 
della piazza del castello e dei 
giardini  del  pozzo.  Tariffa  
che sar‡ differenziata, a se-

conda del fatto che la richie-
sta sia effettuata da persona 
residente o meno. Sposarsi al 
castello o alla Pentagona sar‡ 
gratuito tutte le mattine feria-
li, per i residenti, ma coster‡ 
300 euro per gli altri. Il costo 
per le nozze al pomeriggio o 
la  domenica  mattina  sar‡  
200 euro per i residenti, 500 
per gli altri. Il rito in piazza o 
ai giardini, civile o religioso, 
coster‡ 70 euro per i residen-
ti, 100 per gli altri. 

L�amministrazione ha tenu-
to conto dei costi di allesti-

mento e pulizia della sede pre-
scelta e degli spazi esterni, pri-
ma e dopo la  celebrazione,  
dell�energia elettrica, del sim-
bolico omaggio agli sposi al 
termine della cerimonia, del-
la retribuzione delle presta-
zioni lavorative del dipenden-
te incaricato di assistere il ri-
to.

´In questi ultimi anni o spie-
ga il Comune - sono aumenta-
te le richieste di contrarre ma-
trimonio a Palazzo Civico, sia 
nella sala consiliare che negli 
spazi esterni antistanti la se-
de  comunale,  come  piazza  
Muccini, davanti al castello, 
ed i giardini del Pozzo, all�a-
rea verde di via Valentiniª. So-
no soprattutto molte coppie 
non residenti, provenienti an-
che da fuori provincia, ad es-
sere interessati agli spazi all�a-
perto, per la cerimonia ed il ri-
cevimento. �

S.COGG. 

VEZZANO LIGURE

´Sono stati completati i la-
vori  di  manutenzione  
straordinaria dei marciapie-
di esistenti in localit‡ Botta-
gna, sulla strada statale del 
Buonviaggioª. A darne noti-
zia Ë il Comune di Vezzano 
Ligure, che ha attinto ai con-
tributi annuali ricevuti dal 
ministero  per  gli  investi-
menti finalizzati alla riquali-
ficazione delle strade comu-
nali,  dei  marciapiedi  e  
dell�arredo urbano. La lista 

delle priorit‡ sarebbe molto 
pi  ̆lunga, precisa l�ammini-
strazione civica, ma l�impor-
to ricevuto Ë stato pari a 25 
mila  euro  per  l�annualit‡  
2022 e di 12.500 per l�an-
nualit‡ 2023. » stata pertan-
to approvata la perizia tecni-
ca  predisposta  dall'ufficio  
tecnico comunale per risa-
nare una tratta significativa 
a Bottagna. Altri interventi 
sono stati disposti per sana-
re situazioni puntuali di di-
sagio. L�impianto di illumi-
nazione pubblica presente 

all�interno del sotto passo 
pedonale in via Termo, ai 
Prati di Vezzano, Ë ´risulta-
to  ammalorato  e  parzial-
mente non funzionanteª. Si 
Ë resa pertanto necessaria 
la riparazione, per tutto il 
tratto. Si Ë contattata la So-
ciet‡ Enel Sole, al fine della 
riparazione e del ripristino 
della linea. Ancora, un trat-
to di via Corongiola Ë risul-
tata ́ sconnessa e dissestata 
a seguito delle  forti  piog-
geª. Un sopralluogo ha evi-
denziato che la cunetta di 
raccolta delle acque e il rela-
tivo pozzetto erano ́ intasa-
ti da materiale naturale, fat-
to che ne comprometteva il 
corretto  funzionamen-
toª.�

S.COGG.
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La rada di Lerici: gli ormeggi a gavitello saranno sostituiti da pontili galleggianti

la querelle sui pontili di lerici

´Rada, lŽincarico a Enea
risale allŽottobre scorsoª
Il vicesindaco Russo conferma: ´Abbiamo chiesto verifiche e analisi sul campoª
´Ci serve un quadro aggiornato degli habitat marini e terrestri del tratto di mareª

i distinguo da ratti

Bucci e Fresco
si dissociano
´Vogliamo
pi  ̆chiarezzaª

LERICI

´La pantomima sull�esisten-
za o meno dell'incarico ad 
Enea, che risulta da atti acces-
sibili a tutti, Ë degna del tea-
tro dell'assurdo. Le polemi-
che sul punto le lasciamo ad 
altri. La risposta del Comune 
sul cronoprogramma del pro-
getto rada perÚ Ë stata delu-
dente e non del tutto esausti-
va sulla sostenibilit‡ tecnica, 
gestionale ed economico fi-
nanziaria. Ci torneremo so-
praª. CosÏ Arianna Bucci e 
Gabriele Fresco, di Cambia-
mo. La nota riafferma il di-
stacco dalla lista di origine, 
dalla quale i due consiglieri 
sono fuoriusciti. Oltre a dis-
sociarsi appunto dalla pole-
mica  di  Bernardo  Ratti  
sull�incarico ad Enea, il grup-
po ́ prende atto della confer-
ma che non Ë stata presenta-
ta alcuna osservazione tecni-
ca nei termini di legge, fatto 
grave, dato che da mesi c�Ë 
chi dice che il progetto tecni-
camente non sta in piediª. 
Detto questo, Bucci e Fresco 
ribadiscono  che  continue-
ranno a pressare il Comune 
per ottenere ´estrema chia-
rezzaª sugli  aspetti  chiave  
del progetto pontili. �

S.COGG.

lȅannuncio a vezzano ligure

Statale di Buonviaggio,
marciapiedi ripristinati
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
DellȅAquila, via Chiodo
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Vezzanese, Buonviaggio
LEVANTO
Centrale, via DanteZoppi
VAL DI VARA
San Carlo, Borghetto
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia LA SPEZIA 

Asl 5 ha liquidato ai medici di 
famiglia spezzini gli importi re-
lativi all�attivit‡ diretta di pre-
notazione Cup delle prestazio-
ni di specialistica ambulatoria-
le, relativi al secondo semestre 
del 2022. Si tratta dell�incenti-
vo riconosciuto ai medici per 
questa attivit‡ pi˘ una quota 
aggiuntiva come determinato 
dall�accordo integrativo tra la 
Regione  e  le  organizzazioni  
sindacali della Medicina gene-
rale che risale al 2018. 

L�accordo prevede il ricono-
scimento di 1,5 euro per ogni 
prenotazione eseguita in stu-
dio con richiesta dematerializ-
zata pari a oltre 30 mila euro 
netti e la quota aggiuntiva di 
2,5 pari a oltre 48 mila euro. 
Per un totale netto di oltre 78 
mila euro, pi˘ oneri a carico 
dell�Azienda di  8700 euro e  
l�importo lordo Ë pari ad oltre 
87 mila euro. Ecco i nomi e l�im-
porto percepito. 

Tarcisio Andreani 1804 eu-
ro; Diego Andreoni 964 ; Elisa 

Angelinelli 728; Pier Luigi An-
gelinelli  912,50;  Enrico Bar-
dellini 1628, Davide Barletta 
102; Danila Bartoletti 7,5 eu-
ro;  Alberto  Bazzani  156,50;  
Francesca  Bei  1208;  Beretta  
Giovanni 519,50; Simona Ber-
tocchi 756; Roberto Bini 1,5; 

Daniele Bisciotti 437,50; Ales-
sandro Bocchia 3, Clotilde Bor-
relli  12; Andrea Borsi  1276; 
Cosetta  Botti  1512;  Maura  
Brondi 1788; Alessia Bruschi 
848; Annalisa Burroni 1660; 
Marta Buscema 209,5; Calafa-
ti Stefano 1,5; Candela Luisa 

4,5; Elena Carabelli 3; Federi-
ca Castellano 4,5; Barbara Ci-
dale 27; Maurizio Cipriano 2; 
Arianna Cola 15; Giuseppe Co-
lotto 532; Corrado Coppoli 3, 
Francesca Corradi 25, Barbara 
Del Santo 908; Luciano Devoli 
2432; Giuseppe Di Sibio 976; 

Alessandro Donelli 1,5; Laura 
Dreini  6;  Maria  Pia  Ferrara  
2604;  Loredana  Filattiera  
1560;  Francesco  Filorizzo  
920; Gloria Galletti 1,5; Pier-
giorgio Gatti 287; Marco Gia-
nardi 12; Sergio Giannini 820; 
Mario Giannoni 928. Loreda-
na Giovanelli 1744; Pier Fran-
co Grassi 1180; Manrico Isop-
po  532;  Giuseppe  Landini  
1864;  Tommaso  Lapi  1091;  
Marco Lazzeri 18; Enrico Laz-
zerini  4636;  Rosario  Leotta  
1140; Luigi Liguori 93; Mario 
Lorenzini 1556; Lorenzo Lupi 
7,5; Maurizio Lutman 1520; 
Antonio Majorana 4,5; Federi-
ca Malcotti 2532; Michele Mal-
tese 456; Francesca Masinelli 
10,50; Tania Mazzi 752; Lin-
da Messini 1832; Michele Mog-
gia 143; Erica Neri 720; Gior-
gia Olivari 416; Francesco Par-
dini 175; Stefano Parigi 2024; 
Federica Pecunia 2012; Gior-
gio Peluso 143; Luisa Piergia-
comi 1448; Mara Pinelli 2056; 
Marinette Antoinette Pireddu 
338; Claudio Pisani 1840;Ot-
taviana Podest‡ 1552; Giam-
paolo Poletti 2164; Marilena 
Poli  1821;  Mario  Quadrelli  
158; Aurora Ragosta 1,5; An-
gela Ravenna 1020; Marco Ri-
vieri 651; Massimo Romanelli 
66; Alessio Romeo 1668; Giu-
seppe Romeo 40,5; Paolo Ro-
sellini  1936;  Cristina  Rossi  
672;  Maria  Serena  Ruffini  
649; Paolo Sacco 129; Lisa Sai-
si 960; Lucio Salvetti 1,5; Giu-
seppe Sanvenero 852; Marco 
Scipioni 239; Anna Maria Ser-
giampietri  10,5";  Alessandro  
Soriani 151; Pier Andrea Soria-
ni 4,5; Olena Stognyeva 724; 
Oliva Valle 215; Lisa Voltonini 
2080 e Alberto Zimbello 8. � 

la richiesta del consigliere centi (lista sansa)

Ricette digitali non fatte
´Restituite i soldi
ai dottori di famigliaª

LA STORIA

LA SPEZIA

´U
n uomo di 86 
anni e i suoi 
familiari vivo-
no da mesi a 

diretto contatto con la sanit‡ 
pubblica in cerca di sollievo e di 
risposte chiare che si sono tra-
sformate in un� odisseaª. Lo so-

stiene una giovane donna pre-
occupata per le condizioni del 
nonno. ´La critica non Ë rivolta 
al personale sanitario, ma ad un 
sistema che sopravvive senza al-
cun principio che gli permetta 
di funzionare e garantire quello 
che la Costituzione mette nero 
su bianco. Noi intendiamo de-
nunciare un sistema che abban-
dona le persone nei momenti di 
pi  ̆bisogno con strascichi di un 
regime  iperiodo  Covidw  che  

non hanno alcun senso di conti-
nuare ad esistere e che creano 
solo forti disagi o aggiunge la 
donna o Nei due ricoveri del 
nonno al Sant�Andrea ci sono 
state diagnosi incerte e conse-
guenti terapie portate avanti a 
tentativi e cadute durante il rico-
vero tanto da non essere pi  ̆au-
tosufficiente nÈ in grado di sta-
re in piedi. Al secondo ricovero, 
sempre in Chirurgia il nonno in 
reparto ha contratto il Covid ed 

Ë stato trasferito all�ospedale di 
Sarzanaª. Una volta negativo 
l�anziano Ë trasferito nella Rsa 
Coopselios della Spezia. ́ Il rico-
vero in Rsa prevede un deposito 
cauzionale di oltre 400 euro e 
una retta mensile che supera i 
1800, il giorno dopo era di nuo-
vo positivo ed Ë stato portato al 
Sant�Andrea in quanto il medi-
co non era presente. Questa de-
nuncia vuole essere un appello 
alle istituzioni affinchÈ tornino 
a considerare fondamentale il 
ruolo dei familiari nei processi 
di cura, il loro coinvolgimento, 
presenza e vicinanza al pazien-
teª. La Struttura di Chirurgia 
Generale o chiarisce il dottor Co-
simo Feleppa - non Ë mai stata 
priva di un direttore ma Ë diret-
ta dal sottoscritto, facente fun-
zioni dal 15 ottobre 2022. Ogni 
giorno il medico di reparto ha, 

tra i suoi compiti, anche quello 
di  ricevere  i  familiari  dalle  
12.30 alle 13.30 festivi inclusi. 
Ho incontrato i familiari del pa-
ziente per confermare le tera-
pie in corso. Una prassi che se-
guo regolarmente, con ancor 
pi  ̆attenzione se il paziente ha 
86 anni e comorbidit‡ plurime . 
Per lui abbiamo valutato duran-
te entrambi i ricoveri o dopo 
averlo sottoposto a gastrosco-
pia, colonscopia, studio radiolo-
gico dell�intestino, esami atti a 
verificare l�assenza di un�occlu-
sione meccanica  intestinale  -  
un intervento chirurgico mira-
to a ridurre la sintomatologia 
dovuta  alle  voluminose  cisti  
epatiche  di  comune  accordo  
con i parenti, poichÈ i rischi di 
morbidit‡ e mortalit‡ periope-
ratoria erano nettamente supe-
riori se confrontati a una tera-

pia medica conservativa e non 
invasiva. Nella lettera di dimis-
sione del primo ricovero, non 
veniva programmata, nessuna 
visita chirurgica di controllo ma 
si consigliava, in caso di peggio-
ramento, di ridiscutere l�even-
tuale procedura chirurgica. In 
riferimento alle cadute si preci-
sa che il paziente, alzandosi au-
tonomamente, Ë scivolato dal 
letto non riportando nessun esi-
to. Si Ë comunque, come da pro-
tocollo, proceduto ad una radio-
grafia lombosacrale che ha da-
to esito negativo. Il trasferimen-
to presso il reparto di Medicina 
Interna 2 di Sarzana Ë stato con-
sequenziale al sopraggiungere 
di un�infezione da coronavirus: 
non Ë un caso, infatti, che in tut-
ti gli ospedali permangano le re-
gole anti Covidª. � 

S.COLL.

LA SPEZIA

Restituire i soldi ai medici di 
famiglia per le indennit‡ chie-
ste indietro da Asl5 per il man-
cato utilizzo delle ricette elet-
troniche. ´L'assessore alla Sa-
nit‡ Angelo Gratarola si Ë im-
pegnato a rivedere le richie-
ste per far togliere o restituire 
le indennit‡ di informatizza-
zione a tutti quei medici che 
per disservizi del sistema in-
formatico sono stati costretti 
a scrivere le ricette rosse carta-
ceeª ha detto il consigliere re-

gionale della Lista Sansa, Ro-
berto  Centi,  che  durante  il  
Consiglio di ieri ha interroga-
to l'assessore Gratarola  e  la  
giunta circa i disservizi regi-
strati da diversi medici della 
Asl 5 spezzina. 

´L'assessore ha specificato 
che nel corso dell'ultimo anno 
la maggior parte dei disservizi 
informatici per i medici sono 
stati causati da problemi alla 
piattaforma nazionale Sogei 
e non da problemi di Liguria 
Digitale o spiega Centi - I medi-
ci perÚ quando non possono 
scrivere le ricette in formato 
digitale subiscono una pena-
lizzazione, anche economica 
per la cosiddetta indennit‡ di 
informatizzazione, e poco im-
porta a loro se la colpa Ë ascri-
vibile alla piattaforma nazio-
nale o regionaleª. La vicenda 
dei disservizi informatici per i 
medici spezzini Ë stata un pre-
testo per il consigliere regio-

nale Centi per richiedere l'a-
pertura di una discussione glo-
bale sul tema della informatiz-
zazione nella Sanit‡ e in altri 
ambiti  lavorativi,  come  ad  
esempio la scuola. ´Dobbia-
mo avere il coraggio di aprire 
un dibattito sulla reale effica-
cia  della  digitalizzazione  in  
ambiti come quello sanitario 
e dell'istruzione o osserva il  
consigliere regionale spezzi-
no - Se da una parte ci sono evi-
denti vantaggi in termini di ac-
cesso ai documenti, trasparen-
za,  velocit‡  di  trasmissione  
delle informazioni, non si pos-
sono negare i disagi che medi-
ci, insegnanti e altre categorie 
subiscono. Disagi che signifi-
cano per un medico passare 
ore al computer per assolvere 
ad un dovere burocratico anzi-
chÈ dedicarsi al proprio reale 
lavoro, che dovrebbe essere la 
cura del pazienteª. � 

S.COLL. 

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 14 nuovi tamponi positi-
vi e i residenti affetti da coro-
navirus sono scesi a 697. Ne-
gli ospedali locali i pazienti 
positivi  ricoverati  sono 14, 
uno in meno rispetto al gior-
no prima. Di questi 12 si tro-
vano nel reparto Covid dell�o-
spedale San Bartolomeo di 
Sarzana e gli altri due sono ri-
coverati nell�ospedale civile 
della Spezia. In Liguria ieri ci 
sono stati in tutto 104 nuovi 
tamponi  positivi  e  attual-
mente nelle quattro provin-
ce ci sono 6499 pazienti posi-

tivi. Di questi 98, due in pi  ̆ri-
spetto al giorno prima, sono 
ricoverati negli ospedali re-
gionali. Nei reparti di Tera-
pia Intensiva sono ricoverati 
tre malati positivi al Covid. 
Ieri purtroppo sono decedu-
te due persone. si tratta di 
due uomini di 88 e 91 anni 
che erano ricoverati all�ospe-
dale San Martino di Genova. 
Con i decessi di ieri  sale a 
5878 il numero delle perso-
ne morte a causa del Covid 
in  Liguria  dall�inizio  della  
pandemia.Nello stesso perio-
do sono guarite  dal  Covid  
648.770 persone. �

S.COLL. 

Oggi di base il medico lavora molto con le ricette informatizzate e dematerializzate  ARCHIVIO

sanit‡

Specialistica ambulatoriale,
pagato lŽintegrativo ai medici
Lȅaccordo con la Regione prevede un riconoscimento per le prenotazioni in studio
In totale Asl 5 ha liquidato 87 mila euro. Lȅelenco dei professionisti rimborsati

La denuncia dei congiunti di un anziano. ́ La famiglia va coinvolta di pi˘ª
Il primario: ´Colloqui giornalieri per riferire e concordare le strategieª

´Ricoveri multipli, cadute e Covid
Ecco lŽodissea di nostro nonnoª

Il consigliere regionale Centi

il bollettino

I nuovi positivi sono 14
Calo negli ospedali
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traffico di eroina e cocaina 

´Intercettazioni smarriteª
Assolti dallŽaccusa di spaccio

Lȅinchiesta si fondava
sulle registrazioni dei colloqui
tra i 7 imputati che vendevano
droga. Ma senza le prove 
lȅaccusa non ha retto 

Lȅavvocato Giuliana Feliciani

lȅinchiesta di procura e polizia

Mobbing nel deposito Atc
La vittima davanti al gip:
´Niente minacce dal capoª

Lȅavvocato Massimo Lombardi

LA SPEZIA 

Era stato sorpreso una settima-
na dalla polizia locale fermo 
nelle adiacenze dell�isola eco-
logica degli Stagnoni su un au-
tocarro carico di rifiuti metalli-
ci di origine sconosciuta, eser-
citando abusivamente, e in ne-
ro, la raccolta e il trasporto, ol-
tre a guidare con una patente 
bosniaca scaduta. Ieri matti-
na,  l�uomo  Ë  stato  sorpreso  
nuovamente dagli agenti del-
la polizia locale, ma questa vol-
ta l�autocarro era scarico. La 

pattuglia ha accertato che sul 
mezzo gravava una misura re-
strittiva alla circolazione stra-
dale e pertanto hanno conte-
stato  al  cittadino  bosniaco  
una  pesante  infrazione  con  
sanzione pecuniaria che, ap-
plicata dal prefetto, potr‡ va-
riare tra i 1.984 e i 7.937 euro. 

Ma non Ë finita qui. Infatti, 
la circolazione abusiva con vei-
colo sottoposto a fermo preve-
de le sanzioni accessorie della 
revoca  della  patente,  ma in  
questo caso non Ë applicabile 
in quanto lo straniero risulta 

sprovvisto e della confisca de-
finitiva del veicolo, con l�im-
mediato  sequestro  attuato  
con l�intervento del carro at-
trezzi,  oltre al  trasferimento 
della propriet‡ in capo all�era-
rio dello Stato. 

Il conducente Ë stato multa-
to per la seconda volta per gui-
da senza patente ed Ë stato co-
stretto ad allontanarsi a piedi. 
Sull�operazione  degli  agenti  
della  Municipale,  l�assessore 
alla sicurezza, Giulio Guerri, 
sottolinea  ´l�importanza  
dell�impegno sul territorio del-
la polizia locale che con la pro-
pria costante attivit‡ di con-
trollo, assicura ogni giorno il 
rispetto della legalit‡ su vari 
fronti e che vanno dalla sicu-
rezza stradale a quello della 
salvaguardia ambientaleª. �

G.P.B. 

Tiziano Ivani / LA SPEZIA

Cinque medici del reparto Or-
topedia e tre consiglieri d�am-
ministrazione  della  Rimor-
chiatori riuniti spezzini. Sono 
otto i sospettati per la morte 
di Danilo Gallinella, il maritti-
mo scomparso ad appena 60 
anni, nel febbraio 2019, dopo 
un incidente sul lavoro che, in 
un primo momento, non era 
parso particolarmente grave. 
Era  appena sbarcato dal  ri-
morchiatore iIsola del Tinow, 
la mattina del 7 febbraio, lo 
stava assicurando alla bitta: 
la corda gli si arrotolÚ attorno 
alla gamba e gli stritolÚ la cavi-
glia. Gli accertamenti eviden-
ziarono successivamente nu-
merose fratture interne. Per 
una settimana, Gallinella ri-
mase ricoverato. Doveva esse-
re operato per ridurre la frat-
tura. Dopo di che la situazio-
ne iniziÚ a precipitare. Poco 
prima della morte, era stata 
ipotizzata una operazione ur-
gente, per amputare il piede. 

Per orientarsi in modo cor-
retto nella vicenda occorre pe-
rÚ partire da ieri, dall�ultimo 
atto: s�Ë tenuta l�udienza preli-
minare, davanti al giudice Ma-

rio De Bellis che ha riunito i 
due  filoni  d�inchiesta  in  un  
unico procedimento. 

SÏ, perchÈ le inchieste, ini-
zialmente, percorrevano stra-
de separate: da una parte l�in-
dagine sui medici di Ortope-
dia, dall�altra quella sui consi-
glieri d�amministrazione del-
la Rimorchiatori spezzini, che 
ruota attorno a temi di sicu-
rezza sui luoghi di lavoro. Per 
i medici (difesi dall�avvocato 
Claudio Orlandi) la Procura 
aveva chiesto l�archiviazione, 
ma il gip ha ribaltato la situa-
zione ordinando ́ l�imputazio-
ne coattaª. CosÏ ieri medici e 
rimorchiatori sono approdati 
insieme in udienza prelimina-
re,  anche se  le  posizioni  di  
ognuno di loro andranno valu-
te in  modo diverso.  Sicura-
mente i famigliari della vitti-
ma, assistiti dall�avvocato Car-
lo Rampi, vedono il caso da 
un�angolazione ben precisa:  
´Ci siamo costituiti parte civi-
le soltanto in merito alle posi-
zioni  dei  mediciª,  osserva  
Rampi. 

La Procura avanza una con-
testazione netta nei confronti 
dei sanitari: ´Tutti loro non 
avvedendosi della lesione al-

la milza subita dal paziente 
all�atto dell�infortunio duran-
te l�esame obiettivo generale 
e non prescrivendo e facendo 
eseguire adeguata diagnosti-
ca e, comunque - Ë scritto nel-
le carte dell�indagine - non po-
nendo in essere i necessari in-
terventi terapeutici di fronte 
all�aggravarsi delle condizio-
ni del paziente..., ne cagiona-
vo il decesso per infarto acuto 
del miocardioª. Secondo la ri-
costruzione della parte civile, 
esiste un momento esatto in 
cui il quadrÚ iniziÚ a precipita-
re: i medico che stava seguen-
do Gallinella non si sarebbe 
accorto di un parametro ano-
malo  dell�emoglobina.  L�au-
topsia evidenzia che la milza 
era lacerata, ma non Ë tutto: 
´Il  personale  infermieristico  
riferiva al medico che il  pa-
ziente alle 20 presentava se-
gni di shock, condizione per il 
quale - Ë spiegato nella costitu-
zione di parte civile dei fami-
gliari - il medico prescriveva 
la somministrazione di un an-
siolitico,  senza  controllare  
personalmente il paziente o ri-
chiedere una consulenzaª. 

Ai manager di Rimorchiato-
ri, difesi dall�avvocato Andrea 
Lazzoni, viene imputato inve-
ce di ́ non aver provveduto af-
finchÈ i luoghi di lavoro all�a-
perto fossero opportunamen-
te illuminati con luce artificia-
le  quando  la  luce  naturale  
non fosse sufficiente e comun-
que nello  specifico  per  non  
aver provveduto affinchÈ nel-
le ore notturne, sul molo gal-
leggiante,  fosse  installata  e  
mantenuta l�illuminazione ar-
tificiale adeguataª. �
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Tutti assolti dall�accusa di acqui-
sto al fine di spaccio di eroina 
per fatti avvenuti e contestati 
nel lontano 2006 tra La Spezia e 
Sarzana. La sentenza di assolu-
zione per non aver commesso il 
fatto Ë stata emessa dal giudice 
Gianfranco Petralia nei confron-
ti di sette imputati: Ben Farah 
Trabelsi Faical, tunisino di 49 
anni,  irreperibile  e  difeso  
dall�avvocato Gianfranco Paga-
no del foro di Genova; Saber Na-
dhi,  tunisino  di  48,  difeso  
dall�avvocato  Maurizio  Sergi;  
Imed Zytoni, algerino di 49 an-
ni, (avvocato Fabio Vergasso-
la); Fabio Gabrielli, di 55 anni 
(avvocato Giuliana Feliciani); 
Hafid El Hamzaoui, marocchi-
no di 42 anni (avvocati Alessan-
dra Bigliani ed Elena Refaldi del 
foro di Milano); Mohammed 
Addarrazi, marocchino di 39 an-
ni (avvocato Alessandro Silve-
stri) e Roberta Gentile, di 46 an-
ni (avvocato Mauro Boni). 

I sette imputati sono stati as-
solti in quanto si sono perse le in-
tercettazioni telefoniche: all�e-
poca dei fatti l�inchiesta era im-
perniata su idroga parlataw. Se-
condo l�accusa, gli imputati ordi-
navano la droga a spacciatori 
sulla piazza di Milano. Per Ga-

brielli, l�avvocato Feliciani ha di-
mostrato in aula che l�involucro 
contenente 529 grammi di eroi-
na gettato prima del casello di 
Sarzana, grazie alle impronte, 
non erano sue. Anche il pm Pisa-
ni ha chiesto l�assoluzione per 
tutti gli imputati che, all�epoca 
dei fatti, erano stati accusati, a 
vario titolo, di avere acquistato 
illecitamente eroina e cocaina. 
Trabelsi, in concorso con due 
complici, aveva acquistato il 19 
ottobre 2006 1513 grammi di 
eroina a Sarzana; e ancora con 
altri due complici aveva acqui-
stato a Pontremoli il 21 ottobre 
2006 1013 grammi di eroina e 
infine il 22 novembre 2006 Ben 

Farah Faical Trabelsi aveva ac-
quistato 529 grammi di eroina 
dal fornitore El Hamzaoui. Nad-
hi Saber era imputato di aver ac-
quistato illecitamente in concor-
so con altri, 505 grammi di eroi-
na in citt‡ e altri 529 grammi dal 
fornitore Hafid El Hamzaoui. 
Imed Zytoni Ë chiamato in cau-
sa per l�acquisto di 505 grammi 
di eroina in concorso con altri 
tre alla Spezia il 28 dicembre 
2006. Gabrielli dell�acquisto in 
concorso di 529 grammi di eroi-
na il 22 novembre 2006 a Sarza-
na. Lo stesso Hamzaoui aveva 
ceduto 355 grammi di eroina e 
110 grammi di cocaina allo stes-
so Trabelsi a Brugnato. �

LA SPEZIA

´Il capo non mi ha mai minac-
ciato  o  offeso  direttamente,  
avevo parlato con lui della si-
tuazione e non ha preso prov-
vedimentiª. La posizione del 
dirigente si fa meno pesante, 
anche se poi la valutazione sul 
suo comportamento spetter‡ 
alla Procura.

L�inchiesta sul presunto stal-
king a danno di un autista - di-
pendente di una ditta che, or-
mai anni fa, si occupava di puli-
zie e di movimentazione mez-

zi all�interno del deposito Atc 
di Mazzetta - registra un picco-
lo passo avanti. La vittima Ë sta-
ta ascoltata in incidente proba-
torio e davanti al giudice ha 
raccontato la storia dal princi-
pio. E alla luce di alcune preci-
sazioni, la posizione di uno dei 
due indagati (difeso dall�avvo-
cato Massimo Lombardi) sem-
bra defilarsi. Ricordiamo, sul 
registro degli indagati, per l�i-
potesi di stalking sul luogo di 
lavoro, sono finiti gli ex respon-
sabili dell�autista - capo e vice 
-,  nei  confronti  del  secondo  
pende anche un�accusa di le-
sioni per un presunto pugno 
che avrebbe sferrato nel giu-
gno 2021.

´Scemo, quando te ne vai? 
Sei soltanto buono a fare casi-
ni, da quando sei venuto hai 
creato  solo  problemi,  vedi  
d�andarteneª, sono alcune del-
le  frasi  attribuite  al  vice-re-
sponsabile. � T. IV. 

era gi‡ stato fermato la settimana scorsa dai vigili

Sorpreso su un autocarro
ma non poteva circolare

Ieri la svolta nel caso: le due inchieste riunite in udienza preliminare

Marittimo morto dopo incidente,
cinque medici e tre manager indagati
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Emanuele Rossi

Sono tre le mosse con cui la 
Regione pensa di aggredire il 
problema dei tempi di attesa 
per le prestazioni sanitarie. 
Problema annoso, aggravato-
si con il  Covid ma di certo 
non risolto nemmeno con i 
36 milioni stanziati nel 2021 
per il piano ReStart. Qualco-
sa si muove, perÚ, e il quadro 
Ë stato fatto ieri dall�assesso-
re alla Sanit‡ Angelo Grataro-
la in occasione della presen-
tazione dell�estensione del si-
stema Prenoto salute anche 
a farmacie e medici di medici-
na generale, che scatta oggi. 
´Agire  sull�appropriatezza  
della domanda, evitando le 
richieste ridondanti o inutili; 
aumentare l�offerta di presta-
zioni anche con il ricorso ai 
privati visti i nostri problemi 
di organicoª, sono le prime 
due mosse. La terza Ë la razio-
nalizzazione delle  prenota-
zioni e il passaggio, per tutti i 
canali, al sistema di Prenoto 
salute. Che ha diversi vantag-
gi rispetto al ivecchiow Ises 
web: la possibilit‡ di disdire 
l�appuntamento, l�accessibili-
t‡ a qualsiasi ora, la capacit‡ 
di individuare gli slot liberi 
anche oltre i tempi indicati 
sulla richiesta del medico. 

´Dal primo marzo Prenoto 
salute si estende anche al ca-
nale delle farmacie e ai medi-
ci  di  medicina  generale.  Il  
prossimo passo sar‡ l'unifica-
zione dei Cup e dei call cen-
ter. Speriamo che anche que-
sto passaggio ad uno stan-
dard unico ci aiuti a raziona-
lizzare e migliorare l'annoso 
problema dei tempi di atte-
saª, dice il presidente della 
Regione Giovanni Toti. Sono 
610 le  farmacie  abilitate  e  
1200 i medici di medicina ge-
nerale. Mentre per l�ultimo 
decisivo  passaggio,  l�esten-
sione ai Cup e ai call center, 
ci vorr‡ ancora qualche setti-
mana  di  formazione  degli  
operatori. ́ Questo permette-
r‡ di estendere a tutti gli uten-

ti i valori aggiunti portati dal-
la piattaforma in questi mesi. 
-  sostiene  l�amministratore  
unico di Liguria digitale Enri-
co Castanini, pap‡ di Preno-
to Salute che deriva dall�espe-
rienza  di  Prenotovaccino,  
realizzato  per  la  lotta  alla  
pandemia - Prenoto salute, 
infatti, sfrutta un motore di ri-
cerca e  degli  algoritmi  pi˘  
moderni e sofisticati rispetto 
agli ormai datati strumenti fi-
nora  utilizzati,  e  questo  lo  
rende capace di trovare la mi-
glior data possibile per la pre-
stazione richiesta, mostran-
do all�utente anche slot che il 
sistema  in  uso  finora  non  
sempre riusciva a trovare. In 
pi˘, la comodit‡ e la flessibili-
t‡ d�utilizzo garantita da Pre-
noto salute rende pi  ̆sempli-
ce anche la disdetta degli ap-
puntamenti: non Ë un caso se 
in questi primi 7 mesi sono 
state pi˘ di 38 mila le presta-
zioni recuperate e rimesse in 

agenda in tempo reale solo 
attraverso la piattaformaª. E 
un appuntamento rimesso in 
agenda  significa  una  lista  
d�attesa che si accorcia. Dal 
29 luglio il sistema informati-
co Ë stato utilizzato per oltre 
145 mila prestazioni prenota-
te (33 mila visite radiologi-
che, 17 mila prime visite e 
95mila  esami  di  laborato-
rio), con una media di 680 
prenotazioni al giorno. Sono 
stati  17.100 gli  utilizzi  nel  
weekend e ben 38.600 le pre-
notazioni negli orari di chiu-
sura Cup e call center, la sera 
e la mattina presto.

´Da parte nostra o afferma 
Elisabetta  Borachia,  presi-
dente di Federfarma Liguria 
o continueremo ad offrire gli 
stessi servizi a tutti i nostri 
clienti ma, grazie a Prenoto 
salute, potremo farlo in ma-
niera pi˘ efficiente. L�abbia-
mo provato e l�abbiamo tro-
vato  molto  performante.  
L�immediatezza con la quale 
ad esempio verranno rimessi 
in agenda gli appuntamenti 
disdettati, ci permetter‡ sicu-
ramente di avere accesso ad 
un numero maggiore di pos-
sibili prenotazioni e questo 

consentir‡ a tutti di usufrui-
re  di  un  servizio  migliore,  
sempre pi˘ utile al cittadino, 
nell�ottica  di  una  farmacia  
dei servizi che stiamo via via 
implementando con grande 
attenzione alle necessit‡ del 
territorioª.  Soddisfazione  
che accomuna farmacisti  e  
medici di base, che potranno 
utilizzare il sistema per pre-
notare ad esempio gli esami 
follow up per i loro pazienti. 
´Un sistema di prenotazione 
pi˘ agile ma al tempo stesso 
sicuramente pi˘ performan-
te o dichiara Andrea Stima-
miglio, segretario regionale 
della  Federazione  Italiana  
dei Medici di Medicina Gene-
rale o e quindi un servizio an-
cora pi˘ utile per i pazienti. 
Questo servizio si va ad ag-
giungere - e non sostituisce - 
ai canali di prenotazione gi‡ 
esistenti,  come  call  center,  
farmacie e sportelliª. �
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680
la media giornaliera
di prenotazioni
con Prenoto salute

Il portale Ë molto 
utilizzato negli orari 
di chiusura di sportelli 
e call center

17.137
gli appuntamenti
fissati 
nei fine settimana

Assunzioni  in  vista  negli  
ospedali genovesi. Una ri-
sposta alla cronica carenza 
di  personale  ravvisata  in  
pi˘ di un contesto. L�ospe-
dale San Martino bandir‡ 
un concorso pubblico da 32 
posti per colmare le caren-
ze d'organico del centro na-
scite del policlinico e per un 
progetto di sviluppo della 
struttura. 

Lo ha spiegato l'assessore 

regionale alla Sanit‡ Ange-
lo Gratarola rispondendo a 
un�interrogazione in Consi-
glio regionale del capogrup-
po Giovanni Pastorino (Li-
nea Condivisa) sulle caren-
ze organiche nel centro na-
scite. ´L�ospedale dichiara 
una carenza d'organico di 
quattro unit‡ nel centro na-
scite, e prevede un nuovo 
progetto da realizzare nel 
2023ª, comunica Grataro-

la. Il nuovo progetto previ-
sto per l�anno in corso mira 
a ´valorizzare l�esperienza 
del centro nascite alternati-
vo, creando un unico punto 
di degenza, ridurre la medi-
calizzazione del centro na-
scite e rafforzare l�area dedi-
cata alla chirurgia ostetri-
caª. 

Nuovi ingressi di persona-
le anche all�istituto pediatri-
co Gaslini. Anche in questo 

caso, la selezione pubblica 
riguarder‡ 32 posti di lavo-
ro come infermieri pediatri-
ci a tempo determinato.

Anche questa informazio-
ne Ë stata fornita da Grata-
rola, sollecitato in questo ca-
so da un�interrogazione del 
consigliere  regionale  Ser-
gio  Rossetti  (Pd-Articolo  
Uno). ́ La vecchia graduato-
ria degli infermieri pediatri-
ci Ë di fatto esaurita - ha spie-
gato in consiglio l�assessore 
alla Sanit‡ - L�istituto Gasli-
ni Ë autorizzato a procede-
re in autonomia, e attual-
mente sta predisponendo il 
bando pubblico per le as-
sunzioni a tempo determi-
nato, in attesa di fare il con-
corso a tempo indetermina-
toª. �
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Raffica di interventi dei 
vigili del fuoco per il ven-
to a Genova. Nel pome-
riggio  di  ieri,  infatti,  i  
pompieri  della centrale 
operativa  di  San  Beni-
gno sono dovuti interve-
nire una cinquantina di 
volte per problemi legati 
alle forti raffiche di tra-
montana che hanno col-
pito la citt‡.

Rami e alberi  caduti,  
cornicioni e cartelli peri-
colanti:  gli  interventi  
hanno riguardato soprat-
tutto le zone di Sampier-
darena, Cornigliano, Pe-
gli, Castelletto e Carigna-
no.

In piazza Sturla, nel le-
vante genovese, un bus 
che stava transitando sul 
lungomare  Ë  andato  a  
scontrarsi con alcuni con-
tenitori dell�immondizia 
che  sono  stati  sospinti  
dal forte vento in mezzo 
alla strada.

Per fortuna non si so-
no registrati feriti. Aller-
ta per il vento anche in 
porto dove Ë in corso un 
avviso  di  burrasca  per  
quanto riguarda il mar Li-
gure. A causa delle raffi-
che di vento Ë vietato il 
transito a telonati, furgo-
nati e caravan sull�auto-
strada A10 tra i caselli di 
Genova Pra� e Pietra Ligu-
re. 

Nessun disagio,  inve-
ce, all�aeroporto Cristofo-
ro Colombo dove gli ae-
rei sono atterrati e decol-
lati normalmente. Le pre-
visioni meteo non preve-
dono miglioramenti per 
le prossime ore. 

Sono previsti infatti an-
che per oggi venti forti e 
pioggia intensa. Il meteo 
dovrebbe migliorare do-
mani.�

T. FREG.
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oggi prevista pioggia 

Vento forte, 
pompieri 
mobilitati:
50 interventi

scatta lȅampliamento dei soggetti che potranno fissare visite ed esami attraverso il percorso di liguria digitale 

Nel sistema Prenoto salute
anche farmacie e medici
Il portale progressivamente sostituir‡ il circuito oggi utilizzato dagli sportelli Cup
Gratarola sulle mosse anti-liste dȅattesa: ´Aumenteremo il ricorso ai privatiª 

La nuova procedura
via web consente
di dare un ventaglio
di date pi˘ ampio

38.228
le cancellazioni
di appuntamenti
rimessi in agenda

La prenotazione di un vaccino in farmacia tramite il portale di Liguria digitale  PAMBIANCHI

Il centro nascite del Policlinico San Martino

lȅassessore: in arrivo due concorsi da 32 posti di lavoro ciascuno

Nuove assunzioni in corsia,
bandi per San Martino e Gaslini

in regione

Ambulatorio a Caȅ Nuova,
pressing della Lega:
´Ok entro lȅestateª

´» necessario attivarsi, chiuden-
do questa partita entro lȅestate, 
per  finanziare  il  progetto  della  
nuova piastra ambulatoriale mul-
tidisciplinare di Caȅ Nuova in via 2 
dicembre 1944 a Genova Pr‡ª. Il 
pressing sulla giunta regionale ar-
riva dal consigliere leghista Ales-
sio Piana. ´Tenendo conto che la 
prossima settimana Ë in program-
ma un sopralluogo dellȅassesso-
re Angelo Gratarola e del diretto-
re generale dellȅAsl 3 Luigi Carlo 
Bottaro, lȅassessore in aula ha ri-
sposto che la bozza di progetto 
dei lavori necessari prevede costi 
pari a circa 280mila euro, i quali 
possono essere stanziati da Asl 3 
per lȅanno correnteª. Cifra che de-
ve essere stanziata, secondo la 
Lega, entro lȅestate.

Un intervento dei pompieri
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
DellȅAquila, via Chiodo
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Vezzanese, Buonviaggio
LEVANTO
Centrale, via DanteZoppi
VAL DI VARA
San Carlo, Borghetto
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia LA SPEZIA 

Asl 5 ha liquidato ai medici di 
famiglia spezzini gli importi re-
lativi all�attivit‡ diretta di pre-
notazione Cup delle prestazio-
ni di specialistica ambulatoria-
le, relativi al secondo semestre 
del 2022. Si tratta dell�incenti-
vo riconosciuto ai medici per 
questa attivit‡ pi˘ una quota 
aggiuntiva come determinato 
dall�accordo integrativo tra la 
Regione  e  le  organizzazioni  
sindacali della Medicina gene-
rale che risale al 2018. 

L�accordo prevede il ricono-
scimento di 1,5 euro per ogni 
prenotazione eseguita in stu-
dio con richiesta dematerializ-
zata pari a oltre 30 mila euro 
netti e la quota aggiuntiva di 
2,5 pari a oltre 48 mila euro. 
Per un totale netto di oltre 78 
mila euro, pi˘ oneri a carico 
dell�Azienda di  8700 euro e  
l�importo lordo Ë pari ad oltre 
87 mila euro. Ecco i nomi e l�im-
porto percepito. 

Tarcisio Andreani 1804 eu-
ro; Diego Andreoni 964 ; Elisa 

Angelinelli 728; Pier Luigi An-
gelinelli  912,50;  Enrico Bar-
dellini 1628, Davide Barletta 
102; Danila Bartoletti 7,5 eu-
ro;  Alberto  Bazzani  156,50;  
Francesca  Bei  1208;  Beretta  
Giovanni 519,50; Simona Ber-
tocchi 756; Roberto Bini 1,5; 

Daniele Bisciotti 437,50; Ales-
sandro Bocchia 3, Clotilde Bor-
relli  12; Andrea Borsi  1276; 
Cosetta  Botti  1512;  Maura  
Brondi 1788; Alessia Bruschi 
848; Annalisa Burroni 1660; 
Marta Buscema 209,5; Calafa-
ti Stefano 1,5; Candela Luisa 

4,5; Elena Carabelli 3; Federi-
ca Castellano 4,5; Barbara Ci-
dale 27; Maurizio Cipriano 2; 
Arianna Cola 15; Giuseppe Co-
lotto 532; Corrado Coppoli 3, 
Francesca Corradi 25, Barbara 
Del Santo 908; Luciano Devoli 
2432; Giuseppe Di Sibio 976; 

Alessandro Donelli 1,5; Laura 
Dreini  6;  Maria  Pia  Ferrara  
2604;  Loredana  Filattiera  
1560;  Francesco  Filorizzo  
920; Gloria Galletti 1,5; Pier-
giorgio Gatti 287; Marco Gia-
nardi 12; Sergio Giannini 820; 
Mario Giannoni 928. Loreda-
na Giovanelli 1744; Pier Fran-
co Grassi 1180; Manrico Isop-
po  532;  Giuseppe  Landini  
1864;  Tommaso  Lapi  1091;  
Marco Lazzeri 18; Enrico Laz-
zerini  4636;  Rosario  Leotta  
1140; Luigi Liguori 93; Mario 
Lorenzini 1556; Lorenzo Lupi 
7,5; Maurizio Lutman 1520; 
Antonio Majorana 4,5; Federi-
ca Malcotti 2532; Michele Mal-
tese 456; Francesca Masinelli 
10,50; Tania Mazzi 752; Lin-
da Messini 1832; Michele Mog-
gia 143; Erica Neri 720; Gior-
gia Olivari 416; Francesco Par-
dini 175; Stefano Parigi 2024; 
Federica Pecunia 2012; Gior-
gio Peluso 143; Luisa Piergia-
comi 1448; Mara Pinelli 2056; 
Marinette Antoinette Pireddu 
338; Claudio Pisani 1840;Ot-
taviana Podest‡ 1552; Giam-
paolo Poletti 2164; Marilena 
Poli  1821;  Mario  Quadrelli  
158; Aurora Ragosta 1,5; An-
gela Ravenna 1020; Marco Ri-
vieri 651; Massimo Romanelli 
66; Alessio Romeo 1668; Giu-
seppe Romeo 40,5; Paolo Ro-
sellini  1936;  Cristina  Rossi  
672;  Maria  Serena  Ruffini  
649; Paolo Sacco 129; Lisa Sai-
si 960; Lucio Salvetti 1,5; Giu-
seppe Sanvenero 852; Marco 
Scipioni 239; Anna Maria Ser-
giampietri  10,5";  Alessandro  
Soriani 151; Pier Andrea Soria-
ni 4,5; Olena Stognyeva 724; 
Oliva Valle 215; Lisa Voltonini 
2080 e Alberto Zimbello 8. � 

la richiesta del consigliere centi (lista sansa)

Ricette digitali non fatte
´Restituite i soldi
ai dottori di famigliaª

LA STORIA

LA SPEZIA

´U
n uomo di 86 
anni e i suoi 
familiari vivo-
no da mesi a 

diretto contatto con la sanit‡ 
pubblica in cerca di sollievo e di 
risposte chiare che si sono tra-
sformate in un� odisseaª. Lo so-

stiene una giovane donna pre-
occupata per le condizioni del 
nonno. ´La critica non Ë rivolta 
al personale sanitario, ma ad un 
sistema che sopravvive senza al-
cun principio che gli permetta 
di funzionare e garantire quello 
che la Costituzione mette nero 
su bianco. Noi intendiamo de-
nunciare un sistema che abban-
dona le persone nei momenti di 
pi  ̆bisogno con strascichi di un 
regime  iperiodo  Covidw  che  

non hanno alcun senso di conti-
nuare ad esistere e che creano 
solo forti disagi o aggiunge la 
donna o Nei due ricoveri del 
nonno al Sant�Andrea ci sono 
state diagnosi incerte e conse-
guenti terapie portate avanti a 
tentativi e cadute durante il rico-
vero tanto da non essere pi  ̆au-
tosufficiente nÈ in grado di sta-
re in piedi. Al secondo ricovero, 
sempre in Chirurgia il nonno in 
reparto ha contratto il Covid ed 

Ë stato trasferito all�ospedale di 
Sarzanaª. Una volta negativo 
l�anziano Ë trasferito nella Rsa 
Coopselios della Spezia. ́ Il rico-
vero in Rsa prevede un deposito 
cauzionale di oltre 400 euro e 
una retta mensile che supera i 
1800, il giorno dopo era di nuo-
vo positivo ed Ë stato portato al 
Sant�Andrea in quanto il medi-
co non era presente. Questa de-
nuncia vuole essere un appello 
alle istituzioni affinchÈ tornino 
a considerare fondamentale il 
ruolo dei familiari nei processi 
di cura, il loro coinvolgimento, 
presenza e vicinanza al pazien-
teª. La Struttura di Chirurgia 
Generale o chiarisce il dottor Co-
simo Feleppa - non Ë mai stata 
priva di un direttore ma Ë diret-
ta dal sottoscritto, facente fun-
zioni dal 15 ottobre 2022. Ogni 
giorno il medico di reparto ha, 

tra i suoi compiti, anche quello 
di  ricevere  i  familiari  dalle  
12.30 alle 13.30 festivi inclusi. 
Ho incontrato i familiari del pa-
ziente per confermare le tera-
pie in corso. Una prassi che se-
guo regolarmente, con ancor 
pi  ̆attenzione se il paziente ha 
86 anni e comorbidit‡ plurime . 
Per lui abbiamo valutato duran-
te entrambi i ricoveri o dopo 
averlo sottoposto a gastrosco-
pia, colonscopia, studio radiolo-
gico dell�intestino, esami atti a 
verificare l�assenza di un�occlu-
sione meccanica  intestinale  -  
un intervento chirurgico mira-
to a ridurre la sintomatologia 
dovuta  alle  voluminose  cisti  
epatiche  di  comune  accordo  
con i parenti, poichÈ i rischi di 
morbidit‡ e mortalit‡ periope-
ratoria erano nettamente supe-
riori se confrontati a una tera-

pia medica conservativa e non 
invasiva. Nella lettera di dimis-
sione del primo ricovero, non 
veniva programmata, nessuna 
visita chirurgica di controllo ma 
si consigliava, in caso di peggio-
ramento, di ridiscutere l�even-
tuale procedura chirurgica. In 
riferimento alle cadute si preci-
sa che il paziente, alzandosi au-
tonomamente, Ë scivolato dal 
letto non riportando nessun esi-
to. Si Ë comunque, come da pro-
tocollo, proceduto ad una radio-
grafia lombosacrale che ha da-
to esito negativo. Il trasferimen-
to presso il reparto di Medicina 
Interna 2 di Sarzana Ë stato con-
sequenziale al sopraggiungere 
di un�infezione da coronavirus: 
non Ë un caso, infatti, che in tut-
ti gli ospedali permangano le re-
gole anti Covidª. � 

S.COLL.

LA SPEZIA

Restituire i soldi ai medici di 
famiglia per le indennit‡ chie-
ste indietro da Asl5 per il man-
cato utilizzo delle ricette elet-
troniche. ´L'assessore alla Sa-
nit‡ Angelo Gratarola si Ë im-
pegnato a rivedere le richie-
ste per far togliere o restituire 
le indennit‡ di informatizza-
zione a tutti quei medici che 
per disservizi del sistema in-
formatico sono stati costretti 
a scrivere le ricette rosse carta-
ceeª ha detto il consigliere re-

gionale della Lista Sansa, Ro-
berto  Centi,  che  durante  il  
Consiglio di ieri ha interroga-
to l'assessore Gratarola  e  la  
giunta circa i disservizi regi-
strati da diversi medici della 
Asl 5 spezzina. 

´L'assessore ha specificato 
che nel corso dell'ultimo anno 
la maggior parte dei disservizi 
informatici per i medici sono 
stati causati da problemi alla 
piattaforma nazionale Sogei 
e non da problemi di Liguria 
Digitale o spiega Centi - I medi-
ci perÚ quando non possono 
scrivere le ricette in formato 
digitale subiscono una pena-
lizzazione, anche economica 
per la cosiddetta indennit‡ di 
informatizzazione, e poco im-
porta a loro se la colpa Ë ascri-
vibile alla piattaforma nazio-
nale o regionaleª. La vicenda 
dei disservizi informatici per i 
medici spezzini Ë stata un pre-
testo per il consigliere regio-

nale Centi per richiedere l'a-
pertura di una discussione glo-
bale sul tema della informatiz-
zazione nella Sanit‡ e in altri 
ambiti  lavorativi,  come  ad  
esempio la scuola. ´Dobbia-
mo avere il coraggio di aprire 
un dibattito sulla reale effica-
cia  della  digitalizzazione  in  
ambiti come quello sanitario 
e dell'istruzione o osserva il  
consigliere regionale spezzi-
no - Se da una parte ci sono evi-
denti vantaggi in termini di ac-
cesso ai documenti, trasparen-
za,  velocit‡  di  trasmissione  
delle informazioni, non si pos-
sono negare i disagi che medi-
ci, insegnanti e altre categorie 
subiscono. Disagi che signifi-
cano per un medico passare 
ore al computer per assolvere 
ad un dovere burocratico anzi-
chÈ dedicarsi al proprio reale 
lavoro, che dovrebbe essere la 
cura del pazienteª. � 

S.COLL. 

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 14 nuovi tamponi positi-
vi e i residenti affetti da coro-
navirus sono scesi a 697. Ne-
gli ospedali locali i pazienti 
positivi  ricoverati  sono 14, 
uno in meno rispetto al gior-
no prima. Di questi 12 si tro-
vano nel reparto Covid dell�o-
spedale San Bartolomeo di 
Sarzana e gli altri due sono ri-
coverati nell�ospedale civile 
della Spezia. In Liguria ieri ci 
sono stati in tutto 104 nuovi 
tamponi  positivi  e  attual-
mente nelle quattro provin-
ce ci sono 6499 pazienti posi-

tivi. Di questi 98, due in pi  ̆ri-
spetto al giorno prima, sono 
ricoverati negli ospedali re-
gionali. Nei reparti di Tera-
pia Intensiva sono ricoverati 
tre malati positivi al Covid. 
Ieri purtroppo sono decedu-
te due persone. si tratta di 
due uomini di 88 e 91 anni 
che erano ricoverati all�ospe-
dale San Martino di Genova. 
Con i decessi di ieri  sale a 
5878 il numero delle perso-
ne morte a causa del Covid 
in  Liguria  dall�inizio  della  
pandemia.Nello stesso perio-
do sono guarite  dal  Covid  
648.770 persone. �

S.COLL. 

Oggi di base il medico lavora molto con le ricette informatizzate e dematerializzate  ARCHIVIO

sanit‡

Specialistica ambulatoriale,
pagato lŽintegrativo ai medici
Lȅaccordo con la Regione prevede un riconoscimento per le prenotazioni in studio
In totale Asl 5 ha liquidato 87 mila euro. Lȅelenco dei professionisti rimborsati

La denuncia dei congiunti di un anziano. ́ La famiglia va coinvolta di pi˘ª
Il primario: ´Colloqui giornalieri per riferire e concordare le strategieª

´Ricoveri multipli, cadute e Covid
Ecco lŽodissea di nostro nonnoª

Il consigliere regionale Centi

il bollettino

I nuovi positivi sono 14
Calo negli ospedali
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
DellȅAquila, via Chiodo
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Vezzanese, Buonviaggio
LEVANTO
Centrale, via DanteZoppi
VAL DI VARA
San Carlo, Borghetto
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia LA SPEZIA 

Asl 5 ha liquidato ai medici di 
famiglia spezzini gli importi re-
lativi all�attivit‡ diretta di pre-
notazione Cup delle prestazio-
ni di specialistica ambulatoria-
le, relativi al secondo semestre 
del 2022. Si tratta dell�incenti-
vo riconosciuto ai medici per 
questa attivit‡ pi˘ una quota 
aggiuntiva come determinato 
dall�accordo integrativo tra la 
Regione  e  le  organizzazioni  
sindacali della Medicina gene-
rale che risale al 2018. 

L�accordo prevede il ricono-
scimento di 1,5 euro per ogni 
prenotazione eseguita in stu-
dio con richiesta dematerializ-
zata pari a oltre 30 mila euro 
netti e la quota aggiuntiva di 
2,5 pari a oltre 48 mila euro. 
Per un totale netto di oltre 78 
mila euro, pi˘ oneri a carico 
dell�Azienda di  8700 euro e  
l�importo lordo Ë pari ad oltre 
87 mila euro. Ecco i nomi e l�im-
porto percepito. 

Tarcisio Andreani 1804 eu-
ro; Diego Andreoni 964 ; Elisa 

Angelinelli 728; Pier Luigi An-
gelinelli  912,50;  Enrico Bar-
dellini 1628, Davide Barletta 
102; Danila Bartoletti 7,5 eu-
ro;  Alberto  Bazzani  156,50;  
Francesca  Bei  1208;  Beretta  
Giovanni 519,50; Simona Ber-
tocchi 756; Roberto Bini 1,5; 

Daniele Bisciotti 437,50; Ales-
sandro Bocchia 3, Clotilde Bor-
relli  12; Andrea Borsi  1276; 
Cosetta  Botti  1512;  Maura  
Brondi 1788; Alessia Bruschi 
848; Annalisa Burroni 1660; 
Marta Buscema 209,5; Calafa-
ti Stefano 1,5; Candela Luisa 

4,5; Elena Carabelli 3; Federi-
ca Castellano 4,5; Barbara Ci-
dale 27; Maurizio Cipriano 2; 
Arianna Cola 15; Giuseppe Co-
lotto 532; Corrado Coppoli 3, 
Francesca Corradi 25, Barbara 
Del Santo 908; Luciano Devoli 
2432; Giuseppe Di Sibio 976; 

Alessandro Donelli 1,5; Laura 
Dreini  6;  Maria  Pia  Ferrara  
2604;  Loredana  Filattiera  
1560;  Francesco  Filorizzo  
920; Gloria Galletti 1,5; Pier-
giorgio Gatti 287; Marco Gia-
nardi 12; Sergio Giannini 820; 
Mario Giannoni 928. Loreda-
na Giovanelli 1744; Pier Fran-
co Grassi 1180; Manrico Isop-
po  532;  Giuseppe  Landini  
1864;  Tommaso  Lapi  1091;  
Marco Lazzeri 18; Enrico Laz-
zerini  4636;  Rosario  Leotta  
1140; Luigi Liguori 93; Mario 
Lorenzini 1556; Lorenzo Lupi 
7,5; Maurizio Lutman 1520; 
Antonio Majorana 4,5; Federi-
ca Malcotti 2532; Michele Mal-
tese 456; Francesca Masinelli 
10,50; Tania Mazzi 752; Lin-
da Messini 1832; Michele Mog-
gia 143; Erica Neri 720; Gior-
gia Olivari 416; Francesco Par-
dini 175; Stefano Parigi 2024; 
Federica Pecunia 2012; Gior-
gio Peluso 143; Luisa Piergia-
comi 1448; Mara Pinelli 2056; 
Marinette Antoinette Pireddu 
338; Claudio Pisani 1840;Ot-
taviana Podest‡ 1552; Giam-
paolo Poletti 2164; Marilena 
Poli  1821;  Mario  Quadrelli  
158; Aurora Ragosta 1,5; An-
gela Ravenna 1020; Marco Ri-
vieri 651; Massimo Romanelli 
66; Alessio Romeo 1668; Giu-
seppe Romeo 40,5; Paolo Ro-
sellini  1936;  Cristina  Rossi  
672;  Maria  Serena  Ruffini  
649; Paolo Sacco 129; Lisa Sai-
si 960; Lucio Salvetti 1,5; Giu-
seppe Sanvenero 852; Marco 
Scipioni 239; Anna Maria Ser-
giampietri  10,5";  Alessandro  
Soriani 151; Pier Andrea Soria-
ni 4,5; Olena Stognyeva 724; 
Oliva Valle 215; Lisa Voltonini 
2080 e Alberto Zimbello 8. � 

la richiesta del consigliere centi (lista sansa)

Ricette digitali non fatte
´Restituite i soldi
ai dottori di famigliaª

LA STORIA

LA SPEZIA

´U
n uomo di 86 
anni e i suoi 
familiari vivo-
no da mesi a 

diretto contatto con la sanit‡ 
pubblica in cerca di sollievo e di 
risposte chiare che si sono tra-
sformate in un� odisseaª. Lo so-

stiene una giovane donna pre-
occupata per le condizioni del 
nonno. ´La critica non Ë rivolta 
al personale sanitario, ma ad un 
sistema che sopravvive senza al-
cun principio che gli permetta 
di funzionare e garantire quello 
che la Costituzione mette nero 
su bianco. Noi intendiamo de-
nunciare un sistema che abban-
dona le persone nei momenti di 
pi  ̆bisogno con strascichi di un 
regime  iperiodo  Covidw  che  

non hanno alcun senso di conti-
nuare ad esistere e che creano 
solo forti disagi o aggiunge la 
donna o Nei due ricoveri del 
nonno al Sant�Andrea ci sono 
state diagnosi incerte e conse-
guenti terapie portate avanti a 
tentativi e cadute durante il rico-
vero tanto da non essere pi  ̆au-
tosufficiente nÈ in grado di sta-
re in piedi. Al secondo ricovero, 
sempre in Chirurgia il nonno in 
reparto ha contratto il Covid ed 

Ë stato trasferito all�ospedale di 
Sarzanaª. Una volta negativo 
l�anziano Ë trasferito nella Rsa 
Coopselios della Spezia. ́ Il rico-
vero in Rsa prevede un deposito 
cauzionale di oltre 400 euro e 
una retta mensile che supera i 
1800, il giorno dopo era di nuo-
vo positivo ed Ë stato portato al 
Sant�Andrea in quanto il medi-
co non era presente. Questa de-
nuncia vuole essere un appello 
alle istituzioni affinchÈ tornino 
a considerare fondamentale il 
ruolo dei familiari nei processi 
di cura, il loro coinvolgimento, 
presenza e vicinanza al pazien-
teª. La Struttura di Chirurgia 
Generale o chiarisce il dottor Co-
simo Feleppa - non Ë mai stata 
priva di un direttore ma Ë diret-
ta dal sottoscritto, facente fun-
zioni dal 15 ottobre 2022. Ogni 
giorno il medico di reparto ha, 

tra i suoi compiti, anche quello 
di  ricevere  i  familiari  dalle  
12.30 alle 13.30 festivi inclusi. 
Ho incontrato i familiari del pa-
ziente per confermare le tera-
pie in corso. Una prassi che se-
guo regolarmente, con ancor 
pi  ̆attenzione se il paziente ha 
86 anni e comorbidit‡ plurime . 
Per lui abbiamo valutato duran-
te entrambi i ricoveri o dopo 
averlo sottoposto a gastrosco-
pia, colonscopia, studio radiolo-
gico dell�intestino, esami atti a 
verificare l�assenza di un�occlu-
sione meccanica  intestinale  -  
un intervento chirurgico mira-
to a ridurre la sintomatologia 
dovuta  alle  voluminose  cisti  
epatiche  di  comune  accordo  
con i parenti, poichÈ i rischi di 
morbidit‡ e mortalit‡ periope-
ratoria erano nettamente supe-
riori se confrontati a una tera-

pia medica conservativa e non 
invasiva. Nella lettera di dimis-
sione del primo ricovero, non 
veniva programmata, nessuna 
visita chirurgica di controllo ma 
si consigliava, in caso di peggio-
ramento, di ridiscutere l�even-
tuale procedura chirurgica. In 
riferimento alle cadute si preci-
sa che il paziente, alzandosi au-
tonomamente, Ë scivolato dal 
letto non riportando nessun esi-
to. Si Ë comunque, come da pro-
tocollo, proceduto ad una radio-
grafia lombosacrale che ha da-
to esito negativo. Il trasferimen-
to presso il reparto di Medicina 
Interna 2 di Sarzana Ë stato con-
sequenziale al sopraggiungere 
di un�infezione da coronavirus: 
non Ë un caso, infatti, che in tut-
ti gli ospedali permangano le re-
gole anti Covidª. � 

S.COLL.

LA SPEZIA

Restituire i soldi ai medici di 
famiglia per le indennit‡ chie-
ste indietro da Asl5 per il man-
cato utilizzo delle ricette elet-
troniche. ´L'assessore alla Sa-
nit‡ Angelo Gratarola si Ë im-
pegnato a rivedere le richie-
ste per far togliere o restituire 
le indennit‡ di informatizza-
zione a tutti quei medici che 
per disservizi del sistema in-
formatico sono stati costretti 
a scrivere le ricette rosse carta-
ceeª ha detto il consigliere re-

gionale della Lista Sansa, Ro-
berto  Centi,  che  durante  il  
Consiglio di ieri ha interroga-
to l'assessore Gratarola  e  la  
giunta circa i disservizi regi-
strati da diversi medici della 
Asl 5 spezzina. 

´L'assessore ha specificato 
che nel corso dell'ultimo anno 
la maggior parte dei disservizi 
informatici per i medici sono 
stati causati da problemi alla 
piattaforma nazionale Sogei 
e non da problemi di Liguria 
Digitale o spiega Centi - I medi-
ci perÚ quando non possono 
scrivere le ricette in formato 
digitale subiscono una pena-
lizzazione, anche economica 
per la cosiddetta indennit‡ di 
informatizzazione, e poco im-
porta a loro se la colpa Ë ascri-
vibile alla piattaforma nazio-
nale o regionaleª. La vicenda 
dei disservizi informatici per i 
medici spezzini Ë stata un pre-
testo per il consigliere regio-

nale Centi per richiedere l'a-
pertura di una discussione glo-
bale sul tema della informatiz-
zazione nella Sanit‡ e in altri 
ambiti  lavorativi,  come  ad  
esempio la scuola. ´Dobbia-
mo avere il coraggio di aprire 
un dibattito sulla reale effica-
cia  della  digitalizzazione  in  
ambiti come quello sanitario 
e dell'istruzione o osserva il  
consigliere regionale spezzi-
no - Se da una parte ci sono evi-
denti vantaggi in termini di ac-
cesso ai documenti, trasparen-
za,  velocit‡  di  trasmissione  
delle informazioni, non si pos-
sono negare i disagi che medi-
ci, insegnanti e altre categorie 
subiscono. Disagi che signifi-
cano per un medico passare 
ore al computer per assolvere 
ad un dovere burocratico anzi-
chÈ dedicarsi al proprio reale 
lavoro, che dovrebbe essere la 
cura del pazienteª. � 

S.COLL. 

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 14 nuovi tamponi positi-
vi e i residenti affetti da coro-
navirus sono scesi a 697. Ne-
gli ospedali locali i pazienti 
positivi  ricoverati  sono 14, 
uno in meno rispetto al gior-
no prima. Di questi 12 si tro-
vano nel reparto Covid dell�o-
spedale San Bartolomeo di 
Sarzana e gli altri due sono ri-
coverati nell�ospedale civile 
della Spezia. In Liguria ieri ci 
sono stati in tutto 104 nuovi 
tamponi  positivi  e  attual-
mente nelle quattro provin-
ce ci sono 6499 pazienti posi-

tivi. Di questi 98, due in pi  ̆ri-
spetto al giorno prima, sono 
ricoverati negli ospedali re-
gionali. Nei reparti di Tera-
pia Intensiva sono ricoverati 
tre malati positivi al Covid. 
Ieri purtroppo sono decedu-
te due persone. si tratta di 
due uomini di 88 e 91 anni 
che erano ricoverati all�ospe-
dale San Martino di Genova. 
Con i decessi di ieri  sale a 
5878 il numero delle perso-
ne morte a causa del Covid 
in  Liguria  dall�inizio  della  
pandemia.Nello stesso perio-
do sono guarite  dal  Covid  
648.770 persone. �

S.COLL. 

Oggi di base il medico lavora molto con le ricette informatizzate e dematerializzate  ARCHIVIO
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Specialistica ambulatoriale,
pagato lŽintegrativo ai medici
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
DellȅAquila, via Chiodo
SARZANA
Della Crociata, via Di Ponte
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Vezzanese, Buonviaggio
LEVANTO
Centrale, via DanteZoppi
VAL DI VARA
San Carlo, Borghetto
VARESE LIGURE
Basteri
LUNI
Di Luni, via Brodolini
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

Silva Collecchia LA SPEZIA 

Asl 5 ha liquidato ai medici di 
famiglia spezzini gli importi re-
lativi all�attivit‡ diretta di pre-
notazione Cup delle prestazio-
ni di specialistica ambulatoria-
le, relativi al secondo semestre 
del 2022. Si tratta dell�incenti-
vo riconosciuto ai medici per 
questa attivit‡ pi˘ una quota 
aggiuntiva come determinato 
dall�accordo integrativo tra la 
Regione  e  le  organizzazioni  
sindacali della Medicina gene-
rale che risale al 2018. 

L�accordo prevede il ricono-
scimento di 1,5 euro per ogni 
prenotazione eseguita in stu-
dio con richiesta dematerializ-
zata pari a oltre 30 mila euro 
netti e la quota aggiuntiva di 
2,5 pari a oltre 48 mila euro. 
Per un totale netto di oltre 78 
mila euro, pi˘ oneri a carico 
dell�Azienda di  8700 euro e  
l�importo lordo Ë pari ad oltre 
87 mila euro. Ecco i nomi e l�im-
porto percepito. 

Tarcisio Andreani 1804 eu-
ro; Diego Andreoni 964 ; Elisa 

Angelinelli 728; Pier Luigi An-
gelinelli  912,50;  Enrico Bar-
dellini 1628, Davide Barletta 
102; Danila Bartoletti 7,5 eu-
ro;  Alberto  Bazzani  156,50;  
Francesca  Bei  1208;  Beretta  
Giovanni 519,50; Simona Ber-
tocchi 756; Roberto Bini 1,5; 

Daniele Bisciotti 437,50; Ales-
sandro Bocchia 3, Clotilde Bor-
relli  12; Andrea Borsi  1276; 
Cosetta  Botti  1512;  Maura  
Brondi 1788; Alessia Bruschi 
848; Annalisa Burroni 1660; 
Marta Buscema 209,5; Calafa-
ti Stefano 1,5; Candela Luisa 

4,5; Elena Carabelli 3; Federi-
ca Castellano 4,5; Barbara Ci-
dale 27; Maurizio Cipriano 2; 
Arianna Cola 15; Giuseppe Co-
lotto 532; Corrado Coppoli 3, 
Francesca Corradi 25, Barbara 
Del Santo 908; Luciano Devoli 
2432; Giuseppe Di Sibio 976; 

Alessandro Donelli 1,5; Laura 
Dreini  6;  Maria  Pia  Ferrara  
2604;  Loredana  Filattiera  
1560;  Francesco  Filorizzo  
920; Gloria Galletti 1,5; Pier-
giorgio Gatti 287; Marco Gia-
nardi 12; Sergio Giannini 820; 
Mario Giannoni 928. Loreda-
na Giovanelli 1744; Pier Fran-
co Grassi 1180; Manrico Isop-
po  532;  Giuseppe  Landini  
1864;  Tommaso  Lapi  1091;  
Marco Lazzeri 18; Enrico Laz-
zerini  4636;  Rosario  Leotta  
1140; Luigi Liguori 93; Mario 
Lorenzini 1556; Lorenzo Lupi 
7,5; Maurizio Lutman 1520; 
Antonio Majorana 4,5; Federi-
ca Malcotti 2532; Michele Mal-
tese 456; Francesca Masinelli 
10,50; Tania Mazzi 752; Lin-
da Messini 1832; Michele Mog-
gia 143; Erica Neri 720; Gior-
gia Olivari 416; Francesco Par-
dini 175; Stefano Parigi 2024; 
Federica Pecunia 2012; Gior-
gio Peluso 143; Luisa Piergia-
comi 1448; Mara Pinelli 2056; 
Marinette Antoinette Pireddu 
338; Claudio Pisani 1840;Ot-
taviana Podest‡ 1552; Giam-
paolo Poletti 2164; Marilena 
Poli  1821;  Mario  Quadrelli  
158; Aurora Ragosta 1,5; An-
gela Ravenna 1020; Marco Ri-
vieri 651; Massimo Romanelli 
66; Alessio Romeo 1668; Giu-
seppe Romeo 40,5; Paolo Ro-
sellini  1936;  Cristina  Rossi  
672;  Maria  Serena  Ruffini  
649; Paolo Sacco 129; Lisa Sai-
si 960; Lucio Salvetti 1,5; Giu-
seppe Sanvenero 852; Marco 
Scipioni 239; Anna Maria Ser-
giampietri  10,5";  Alessandro  
Soriani 151; Pier Andrea Soria-
ni 4,5; Olena Stognyeva 724; 
Oliva Valle 215; Lisa Voltonini 
2080 e Alberto Zimbello 8. � 

la richiesta del consigliere centi (lista sansa)

Ricette digitali non fatte
´Restituite i soldi
ai dottori di famigliaª

LA STORIA

LA SPEZIA

´U
n uomo di 86 
anni e i suoi 
familiari vivo-
no da mesi a 

diretto contatto con la sanit‡ 
pubblica in cerca di sollievo e di 
risposte chiare che si sono tra-
sformate in un� odisseaª. Lo so-

stiene una giovane donna pre-
occupata per le condizioni del 
nonno. ´La critica non Ë rivolta 
al personale sanitario, ma ad un 
sistema che sopravvive senza al-
cun principio che gli permetta 
di funzionare e garantire quello 
che la Costituzione mette nero 
su bianco. Noi intendiamo de-
nunciare un sistema che abban-
dona le persone nei momenti di 
pi  ̆bisogno con strascichi di un 
regime  iperiodo  Covidw  che  

non hanno alcun senso di conti-
nuare ad esistere e che creano 
solo forti disagi o aggiunge la 
donna o Nei due ricoveri del 
nonno al Sant�Andrea ci sono 
state diagnosi incerte e conse-
guenti terapie portate avanti a 
tentativi e cadute durante il rico-
vero tanto da non essere pi  ̆au-
tosufficiente nÈ in grado di sta-
re in piedi. Al secondo ricovero, 
sempre in Chirurgia il nonno in 
reparto ha contratto il Covid ed 

Ë stato trasferito all�ospedale di 
Sarzanaª. Una volta negativo 
l�anziano Ë trasferito nella Rsa 
Coopselios della Spezia. ́ Il rico-
vero in Rsa prevede un deposito 
cauzionale di oltre 400 euro e 
una retta mensile che supera i 
1800, il giorno dopo era di nuo-
vo positivo ed Ë stato portato al 
Sant�Andrea in quanto il medi-
co non era presente. Questa de-
nuncia vuole essere un appello 
alle istituzioni affinchÈ tornino 
a considerare fondamentale il 
ruolo dei familiari nei processi 
di cura, il loro coinvolgimento, 
presenza e vicinanza al pazien-
teª. La Struttura di Chirurgia 
Generale o chiarisce il dottor Co-
simo Feleppa - non Ë mai stata 
priva di un direttore ma Ë diret-
ta dal sottoscritto, facente fun-
zioni dal 15 ottobre 2022. Ogni 
giorno il medico di reparto ha, 

tra i suoi compiti, anche quello 
di  ricevere  i  familiari  dalle  
12.30 alle 13.30 festivi inclusi. 
Ho incontrato i familiari del pa-
ziente per confermare le tera-
pie in corso. Una prassi che se-
guo regolarmente, con ancor 
pi  ̆attenzione se il paziente ha 
86 anni e comorbidit‡ plurime . 
Per lui abbiamo valutato duran-
te entrambi i ricoveri o dopo 
averlo sottoposto a gastrosco-
pia, colonscopia, studio radiolo-
gico dell�intestino, esami atti a 
verificare l�assenza di un�occlu-
sione meccanica  intestinale  -  
un intervento chirurgico mira-
to a ridurre la sintomatologia 
dovuta  alle  voluminose  cisti  
epatiche  di  comune  accordo  
con i parenti, poichÈ i rischi di 
morbidit‡ e mortalit‡ periope-
ratoria erano nettamente supe-
riori se confrontati a una tera-

pia medica conservativa e non 
invasiva. Nella lettera di dimis-
sione del primo ricovero, non 
veniva programmata, nessuna 
visita chirurgica di controllo ma 
si consigliava, in caso di peggio-
ramento, di ridiscutere l�even-
tuale procedura chirurgica. In 
riferimento alle cadute si preci-
sa che il paziente, alzandosi au-
tonomamente, Ë scivolato dal 
letto non riportando nessun esi-
to. Si Ë comunque, come da pro-
tocollo, proceduto ad una radio-
grafia lombosacrale che ha da-
to esito negativo. Il trasferimen-
to presso il reparto di Medicina 
Interna 2 di Sarzana Ë stato con-
sequenziale al sopraggiungere 
di un�infezione da coronavirus: 
non Ë un caso, infatti, che in tut-
ti gli ospedali permangano le re-
gole anti Covidª. � 

S.COLL.

LA SPEZIA

Restituire i soldi ai medici di 
famiglia per le indennit‡ chie-
ste indietro da Asl5 per il man-
cato utilizzo delle ricette elet-
troniche. ´L'assessore alla Sa-
nit‡ Angelo Gratarola si Ë im-
pegnato a rivedere le richie-
ste per far togliere o restituire 
le indennit‡ di informatizza-
zione a tutti quei medici che 
per disservizi del sistema in-
formatico sono stati costretti 
a scrivere le ricette rosse carta-
ceeª ha detto il consigliere re-

gionale della Lista Sansa, Ro-
berto  Centi,  che  durante  il  
Consiglio di ieri ha interroga-
to l'assessore Gratarola  e  la  
giunta circa i disservizi regi-
strati da diversi medici della 
Asl 5 spezzina. 

´L'assessore ha specificato 
che nel corso dell'ultimo anno 
la maggior parte dei disservizi 
informatici per i medici sono 
stati causati da problemi alla 
piattaforma nazionale Sogei 
e non da problemi di Liguria 
Digitale o spiega Centi - I medi-
ci perÚ quando non possono 
scrivere le ricette in formato 
digitale subiscono una pena-
lizzazione, anche economica 
per la cosiddetta indennit‡ di 
informatizzazione, e poco im-
porta a loro se la colpa Ë ascri-
vibile alla piattaforma nazio-
nale o regionaleª. La vicenda 
dei disservizi informatici per i 
medici spezzini Ë stata un pre-
testo per il consigliere regio-

nale Centi per richiedere l'a-
pertura di una discussione glo-
bale sul tema della informatiz-
zazione nella Sanit‡ e in altri 
ambiti  lavorativi,  come  ad  
esempio la scuola. ´Dobbia-
mo avere il coraggio di aprire 
un dibattito sulla reale effica-
cia  della  digitalizzazione  in  
ambiti come quello sanitario 
e dell'istruzione o osserva il  
consigliere regionale spezzi-
no - Se da una parte ci sono evi-
denti vantaggi in termini di ac-
cesso ai documenti, trasparen-
za,  velocit‡  di  trasmissione  
delle informazioni, non si pos-
sono negare i disagi che medi-
ci, insegnanti e altre categorie 
subiscono. Disagi che signifi-
cano per un medico passare 
ore al computer per assolvere 
ad un dovere burocratico anzi-
chÈ dedicarsi al proprio reale 
lavoro, che dovrebbe essere la 
cura del pazienteª. � 

S.COLL. 

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 14 nuovi tamponi positi-
vi e i residenti affetti da coro-
navirus sono scesi a 697. Ne-
gli ospedali locali i pazienti 
positivi  ricoverati  sono 14, 
uno in meno rispetto al gior-
no prima. Di questi 12 si tro-
vano nel reparto Covid dell�o-
spedale San Bartolomeo di 
Sarzana e gli altri due sono ri-
coverati nell�ospedale civile 
della Spezia. In Liguria ieri ci 
sono stati in tutto 104 nuovi 
tamponi  positivi  e  attual-
mente nelle quattro provin-
ce ci sono 6499 pazienti posi-

tivi. Di questi 98, due in pi  ̆ri-
spetto al giorno prima, sono 
ricoverati negli ospedali re-
gionali. Nei reparti di Tera-
pia Intensiva sono ricoverati 
tre malati positivi al Covid. 
Ieri purtroppo sono decedu-
te due persone. si tratta di 
due uomini di 88 e 91 anni 
che erano ricoverati all�ospe-
dale San Martino di Genova. 
Con i decessi di ieri  sale a 
5878 il numero delle perso-
ne morte a causa del Covid 
in  Liguria  dall�inizio  della  
pandemia.Nello stesso perio-
do sono guarite  dal  Covid  
648.770 persone. �

S.COLL. 

Oggi di base il medico lavora molto con le ricette informatizzate e dematerializzate  ARCHIVIO
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Prima di entrare nel reparto do-
ve lavorano fanno una sosta in
quelle “ghiacciaie“ che sono gli
spogliatoi del personale e cerca-
no di vestirsi il più in fretta possi-
bile. Il rischio, in queste settima-
na in cui la temperatura è proibi-
tiva, è di rimanere congelati. A
essere senza riscaldamento so-
no gli spogliatoi del personale
infermieristico del Sant’Andrea
e del San Bartolomeo. A Spezia i
termosifoni non si possono ac-
cendere perché l’impianto è rot-
to e ancora non è stato possibi-
le aggiustarlo: manca un pezzo.
A Sarzana se si accendono le
stanze finiscono sotto’acqua.
La segnalazione arriva dai sinda-
cati che da settimane, nel corso

della trattativa sindacale con la
direzione, stanno mettendo in
evidenza i problemi ancora irri-
solti. Luciana Tartarelli di Fials
ha addirittura consigliato ai suoi
tesserati di «cambiarsi in repar-
to». E aggiunge – «Di notte la
temperatura scende sotto zero
immaginiamo cosa significa in-
dossare la cappa alle 6. Quegli
spogliatoi sono da sistemare al
più presto. Per non parlare dei
locali del San Bartolomeo che

sono aperti a chiunque perché
manca una serratura digitale co-
me a Spezia. A Sarzana le incur-
sioni in quelle stanze sono all’or-
dine del giorno». Parla di spo-
gliatoi ammuffiti Salvatore Cur-
renti di Cisl – «Poi con quelle di-
vise che si trovano in quei locali
malsani vanno a contatto con i
pazienti. Abbiamo avuto come
sindacati un confronto con la di-
rezione per risolvere tutte que-
ste situazioni, e in questi giorni

abbiamo chiesto un incontro
con il nuovo responsabile della
struttura complessa della ge-
stione tecnica. Speriamo sia a
breve». Con i colleghi di Cisl, Uil
e Fials, anche Daniele Lombar-
do di Cgil ha chiesto che venga-
no trovate soluzioni tempora-

nee per scaldare i locali – «Alme-
no delle stufette per renderli
meno inospitali».
Ma i problemi sono parecchi e
Lombardo li tira fuori uno ad
uno. «Mancano i controlli negli
accessi. La direzione di Asl 5 ne
ha parlato anche al tavolo pro-
vinciale sulla sicurezza chieden-
do il ripristino del presidio di po-
lizia negli ospedali. La questura
è disponibile, ma il personale è
poco. Al momento può garanti-
re soltanto un presidio al
Sant’Andrea al mattino, ma per
funzionare il controllo deve co-
prire le 24 ore in entrambi gli
ospedali. Il problema è serio per-
ché nell’ultimo anno ci sono sta-
te un centinaio di aggressioni fi-
siche e verbali al personale sani-
tario. E queste sono soltanto
quelle segnalate mentre sareb-
be bene avere un quadro com-
pleto del fenomeno. Intanto il
personale sta seguendo dei cor-
si di formazione per gestire le
aggressioni e imparare a riporta-
re la calma. È un elemento su
cui contiamo molto»

A. M. Z.

LA SPEZIA

Dal 22 febbraio è in attesa che il
corriere le consegni a domicilio
un pacco che contiene il cibo
per il gatto acquistato, come di
consueto, on line dalla figlia. Ma
quel pacco all’anziana signora
che vive a Biassa non è mai arri-
vato. A quel punto interviene la
figlia che aveva fatto l’ordine il
19. «Seguo il link e scopro che
come motivazione per il manca-
to recapito hanno messo “dati
incompleti“ – spiega Barbara
Rossi che risiede in Friuli e che
per alleggerire mamma Anna-
maria dell’incombenza si occu-
pa sempre di inviarle gli alimen-
ti per la bestiola – Allora chiamo
la Zooplus e mi assicurano che i

dati erano tutti riportati e scritti
correttamente. Insomma passa
il 23, il 24 la merce è di nuovo in
consegna. Allora chiamo mia
madre per vedere se è arrivato
e mi dice che anche questa vol-
ta non le è stato consegnato nul-
la. Insomma un mistero. Richia-
mo la Zooplus e scopro dalla dit-
ta, da cui mi servo da tempo,
che il pacco a loro risulta ritira-
to. Già ma da chi?». A questo
punto, stando al suo racconto,

Barbara Rossi chiama le poste.
«Purtroppo mi risponde una vo-
ce registrata e non mi è stato
possibile parlare con un opera-
tore per capire quale è stato il di-
sguido a monte della consegna.
Sicuramente un errore di asse-
gnazione. Il fatto è che ancora
oggi sono in attesa di una rispo-
sta che non è arrivata. A questo
punto sto valutando di segnala-
re agli uffici quanto è accadu-
to».

Infermieri, spogliatoi senza riscaldamento
Al Sant’Andrea e al San Bartolomeo personale costretto a cambiarsi a inizio e fine turno in condizioni proibitive e locali ammuffiti

Aspetta da giorni il cibo per il gatto
Ma il pacco risulta... smarrito
Il disguito è accaduto
ad una anziana di Biassa
L’ordine, come di consueto
lo aveva fatto la figlia on line

I fatti di cronaca

NEL 2022

Oltre un centinaio
le aggressioni fisiche
e verbali a danno
di medici e infermieri

Luciana Tartarelli di Fials. Spogliatoi
degli infermieri senza riscaldamento
(foto di archivio)

IL DISGUIDO

Tra le possibili
cause prospettate
anche i dati
incompleti

Il pacco con il cibo per il gatto non arriva (foto di repertorio)

Disagi all’Inps, sos al prefetto
I sindacati: «Poco personale
vigileremo sulle assunzioni»
LA SPEZIA

Una carenza di personale anno-
sa che mette in difficoltà lavora-
tori e cittadini che ricorrono
all’Inps per pratiche e documen-
ti. Da qui la decisione per le or-
ganizzazioni sindacali di ricorre-
re al prefetto di Spezia, Maria
Luisa Inversini, per sottoporle le
difficoltà oggettive. E la decisio-
ne di chiedere l’intervento del
prefetto sembra essere stata
una buona scelta visto che i se-
gretari di Cgil, Cisl e Uil (Comiti,
Carro, Furletti) e i rispettivi se-
gretari della funzone pubblica
(Lombardo, Volpi, Rossi) defini-
scono tempestivo l’interessa-
mento del Prefetto. «La dotto-
ressa Inversini – spiegano i sin-
dacalisti – ha ottenuto vertici
dalla direzione generale dell’Isti-
tuto delle rassicurazioni riguar-
do la situazione delle esigenze
organiche della sede Inps spez-
zina». E le rassicurazioni fanno
piacere ma i sindacalisti si spin-
gono oltre e per questo «confi-
dano in una definizione detta-
gliata del personale di imminen-
te assunzione». Una assunzione

che potrebbe rappresentare
una vera boccata d’aria per un
isituto, come quello di Previden-
za, che proprio per la carenza di
personale si trova a dover af-
frontare criticità quotidiane.
«Le ipotesi di assegnazione sino
ad oggi circolate – aggiungono
i segretari di Cgil, Cils Uil e Fun-
zion pubblica – e che vedevano
assegnate 14 unità alla sede del-
la Spezia, configurano un orga-
nico in servizio presso la sede lo-
cale assai al di sotto delle unità
di personale necessarie all’ero-
gazione dei soli servizi ordinari.
Riteniamo alla luce delle rassicu-
rezioni espresso dalla Direzione
generale, che questi numeri sa-
ranno immediatamente incre-
mentati con riguardo non solo
alle carenze dgià riconosciute,
ma anceh alle ulteriori colloca-
zioni in quiescenza previste già
nelle prossime settimane».
Ma i sindacalisti, ovviamente,
chiedono che alle parole segua-
no al più presto i fatti. Per que-
sto assicurano che avranno mas-
sima attenzione sui futuri svilup-
pi della situazione per seguire
in modo dettagliato ilmpiano di
assunzioni in corso presso l’isti-
tuto di previdenza.
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Da una parte la scarsa illumina-
zione sul molo Italia sul quale av-
venne l’incidente professionale,
dall’altra l’imperizia medica con-
sistita nel mancato adoperarsi
dei sanitari nei confronti di
un’emorragia interna rimasta
inosservata. Sono le due cause
che, secondo l’accusa, avrebbe-
ro concorso alla morte di Danilo
Gallinella, ufficiale di macchina
di un rimorchiatore, spirato il 13
febbraio del 2019, sei giorni do-
po l’infortunio patito dal maritti-
mo in orario notturno: mentre si
stava adoperando per collegare
al rimorchiatore Isola del Tino il
cavo di alimentazione collegato
alla ’torretta’ posta sul molo Ita-

lia, rimase con un piede fra la
bitta e una cima che, andata in
tensione, gli provocò gravissi-
me lesioni. Di qui il ricovero in
Ortopedia al Sant’Andrea dove
si consumò la negligenza fatale:
curato il piede, non venne ac-
certata la lesione alla milza che
fu alla base di un’emorragia in-
terna rivelatasi causa l’arresto
cardiaco. Sulla vicenda venne
aperto un primo fascicolo, quel-
lo per la scarsa illuminazione
del molo addebita al datore di la-
voro: per tre dirigenti della Ri-

morchiatori riuniti venne chie-
sto il rinvio a giudizio, con paral-
lela richiesta di archiviazione
della posizione di sei medici a lo-
ro volta indagati. Contro questa
di pronunciò il gip Fabrizio Garo-
falo disponendo l’imputazione
coatta nei confronti di cinque
sanitari (uno non era in servizio,
come fatto rilevare dall’avvoca-
to Pierpaolo Tiepidino). Ieri la
costituzione dei familiari della
vittima quali ’parti civili’. Assisti-
ti dall’avvocato Carlo Rampi, lo
hanno fatto nei confronti dei
medici ritenendo che solo a lo-
ro vada addebitata la responsa-
bilità del decesso del congiun-
to, ’assolvendo’ moralmente i
colleghi della società marittima.
Questi, difesi dall’avvocato An-
drea Lazzoni, hanno chiesto il ri-
to abbreviato. Rinviata al 19 giu-
gno la discussione per valutare
loro e l’imputazione coatta dei
medici assistiti dall’avvocato
Claudio Orlandi. Intanto sul mo-
lo Italia la luce è stata potenzia-
ta, a cura dell’Autorità portuale.

Corrado Ricci

Caduto sul molo poco illuminato e poi ricoverato

Marittimomorto, medici indagati
Familiari ’assolvono’ i colleghi
I congiunti parte civile solo
nei confronti dei sanitari a cui
riconducono le responsabilità
del decesso dopo l’incidente

I fatti di nera

L’avvocato Carlo Rampi

Guida un autocarro già sotto-
posto a fermo amministrativo e
per giunta senza patente: maxi-
sanzione e mezzo confiscato.
Giusto una settimana fa la poli-
zia locale, nell’ambito dei con-
trolli effettuati nelle adiacenze
dell’isola ecologica degli Sta-
gnoni, mirati alla salvaguardia
ambientale ed alla garanzia del
corretto ciclo dei rifiuti, aveva
fermato un autocarro carico di
rifiuti metallici di vario genere e
sanzionato il relativo conducen-
te, un cittadino bosniaco, per
migliaia di euro. L’uomo infatti,
esercitava abusivamente ed in
nero la raccolta ed il trasporto
dei rifiuti, peraltro di origine sco-
nosciuta, guidando di fatto sen-
za patente, dato che possedeva
unicamente una patente bosnia-

ca scaduta di validità. Per que-
sto ultimo illecito, gli agenti, se-
condo quanto previsto dal Codi-
ce della Strada, oltre a commi-
nare la pesante sanzione pecu-
niaria prevista, pari a 5.100 eu-
ro, hanno sottoposto a fermo
amministrativo il veicolo. Ma ec-
co che ieri mattina lo stesso au-
tocarro, questa volta scarico,
con alla guida lo stesso uomo,
sfilava davanti agli occhi di una
pattuglia della locale in servizio
nella stessa zona. Imposto l’alt
al veicolo, gli operatori hanno
proceduto a contestare al con-
ducente la grave infrazione, che
prevede una sanzione pecunia-
ria che verrà applicata dal Pre-
fetto, tra il limite minimo di
1.984 ed il limite massimo di
7.937 euro.

Polizia locale

Senza patente
sul mezzo
sotto sequestro

Durante i controlli
nella zona degli Stagnoni
gli agenti pizzicano ancora
il conducente fuori legge

Agenti della Municipale agli Stagnoni
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La Spezia

Tutto Liguria

LA SPEZIA

Un altro significativo passo
avanti per Prenoto Salute: da og-
gi infatti infatti, il sistema di pre-
notazione sviluppato da Liguria
Digitale sarà messo a disposizio-
ne anche di 610 farmacie e
1.220 medici di medicina gene-
rale su tutto il territorio. In que-
sta prima fase, Prenoto Salute
sarà utilizzato in affiancamento
al sistema Ises Web, che quindi
resterà operativo, ma presto tut-
ti i canali di prenotazione po-
tranno utilizzare la nuova piatta-
forma, lanciata lo scorso 29 lu-
glio. «In questi sette mesi di ope-
ratività di Prenoto Salute – com-
menta il presidente di Regione
Liguria Giovanni Toti – la rispo-
sta della cittadinanza è stata
chiara e ha confermato la bontà
della scelta di puntare su un ser-
vizio agile e flessibile come Pre-
noto Salute, che permette di
prenotare in pochi clic, in ogni
momento e da ogni luogo. Un
passaggio decisivo che confer-
ma e rinforza la volontà di Regio-
ne Liguria di rendere la sanità
sempre più a misura di cittadino
e sempre più vicina alle sue esi-
genze». «La scelta di Prenoto Sa-
lute come sistema di prenotazio-

ne generale – aggiunge l’asses-
sore regionale alla Salute Ange-
lo Gratarola – corrisponde in pie-
no alla nostra volontà di tenere
il passo con quel processo di di-
gitalizzazione che abbiamo or-
mai intrapreso da tempo. Ora
estendiamo l’utilizzo di Prenoto
Salute a farmacie e medici ma a
partire da oggi questa svolta
coinvolgerà gradualmente an-
che Cup e Call Center, in un’otti-
ca di ottimizzazione delle proce-
dure che non potrà che avere ef-

fetti positivi su tutto il sistema
di prenotazioni in Liguria». «Al-
largare l’utilizzo di Prenoto Salu-
te a tutti gli attori del sistema di
prenotazione – dice l’ammini-
stratore unico di Liguria Digitale
Enrico Castanini – permetterà
di estendere a tutti gli utenti i va-
lori aggiunti portati dalla piatta-
forma in questi mesi. Prenoto
Salute sfrutta un motore di ricer-
ca e algoritmi più sofisticati ri-
spetto agli ormai datati strumen-
ti finora utilizzati. In più, la co-

modità d’utilizzo garantita dal si-
stema rende più semplice an-
che la disdetta degli appunta-
menti: in questi primi 7 mesi so-
no state più di 38mila le presta-
zioni recuperate e rimesse in
agenda in tempo reale solo at-
traverso la piattaforma».
Alcune decine di farmacie in
tutta la Liguria, in realtà, stanno
già utilizzando la nuova piatta-
forma, in via sperimentale e per
apprenderne a pieno il funziona-
mento, in affiancamento al siste-
ma Ises Web che verrà potenzia-
to. «Da parte nostra – afferma
Elisabetta Borachia, presidente
di Federfarma Liguria – conti-
nueremo ad offrire gli stessi ser-
vizi a tutti i nostri clienti ma, gra-
zie a Prenoto Salute, potremo
farlo in maniera più efficiente.
L’abbiamo provato e l’abbiamo
trovato molto performante».
«Un sistema di prenotazione più
agile ma al tempo stesso più
performante – dichiara Andrea
Stimamiglio, segretario regiona-
le della Federazione Italiana dei
Medici di Medicina Generale – e
quindi un servizio ancora più uti-
le per i pazienti. Questo servizio
si va ad aggiungere - e non sosti-
tuisce - ai canali di prenotazio-
ne già esistenti, come call cen-
ter, farmacie e sportelli».

’Prenoto salute’ apre a medici e farmacie
Il portale del servizio sanitario allarga la sua accessibilità su tutto il territorio. «Oltre 38mila prestazioni recuperate e rimesse in agenda»

Il presidente della Regione Giovanni Toti e l’assessore alla sanità Angelo Gratarola
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nel week end
e col Cup chiuso

LA SPEZIA

Prenoto Salute è la piatta-
forma sviluppata da Ligu-
ria Digitale per la prenota-
zione delle prestazioni del
Sistema sanitario regiona-
le. Lanciata lo scorso 29 lu-
glio, inizialmente permet-
teva la prenotazione delle
sole visite radiologiche. E’
stata aggiunta la possibili-
tà di prenotare anche le
prime visite specialistiche
e gli esami di laboratorio.
Sono oltre 145mila le pre-
stazioni prenotate (33mila
visite radiologiche), 17mi-
la prime visite e 95mila
esami di laboratorio, me-
dia di 680 prenotazioni al
giorno, 17.100 utilizzi nel
weekend, 38.600 prenota-
zioni negli orari di chiusu-
ra Cup e Call Center, oltre
38mila appuntamenti di-
sdettati e subito rimessi in
agenda.
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di Michela Bompani

Esami e visite specialistiche, da og-
gi,  si  potranno  prenotare  anche  
presso 1220 medici di famiglia e 610 
farmacie  in  Liguria.  Ambulatori  e  
farmacie sono, per la prima volta, 
collegati  alla  piattaforma  Prenoto  
Salute,  il  sistema  di  prenotazione  
sviluppato da Liguria Digitale, atti-
vato lo scorso 29 luglio, che consen-
te a tutti gli iscritti al sistema sanita-
rio regionale di prenotare dal pro-
prio pc le prestazioni sanitarie.

I  numeri  hanno  incoraggiato  la  
Regione, e Liguria Digitale, guidata 
da Enrico Castanini, a implementa-
re il servizio, visto l’aumento di pre-
notazioni  di  visite,  soprattutto  in  
orari in cui Cup e Call Center non so-
no funzionanti, con picchi di traffi-
co nelle ore notturne e nei giorni  
prefestivi e festivi. In sette mesi so-
no state fissate, attraverso il portale 
Prenoto Salute, oltre 145mila presta-
zioni,  di  cui  17mila  prime visite  e  
95mila  esami  di  laboratorio,  con  
una media di  680 prenotazioni  al  
giorno.  Sono stati  registrati  17.100 
appuntamenti durante i weekend e 
38.600 sono state le prenotazioni ne-
gli orari di chiusura Cup e Call Cen-
ter (dalle 18 alle 8).

Una svolta importante è rappre-
sentata dalla possibilità di disdire le 
prenotazioni,  con  un  altrettanto  
semplice “clic”: questo ha permesso 
al sistema sanitario regionale di re-
cuperare, in sette mesi, 38mila pre-
stazioni  sanitarie  che  immediata-
mente sono state riassegnate ad al-
tri utenti. Un’azione che la Regione 
Liguria riconosce come utile nella 
lotta alle liste d’attesa, spesso aggra-
vate proprio da appuntamenti non 

disdetti. Per favorire chi ha meno di-
mestichezza con il pc, dunque, ades-
so farmacisti e medici di famiglia po-
tranno aiutare i pazienti a prenota-
re con velocità. 

«Presto questa svolta coinvolgerà 
gradualmente anche Cup e Call Cen-
ter,  in  un’ottica  di  ottimizzazione  
delle procedure che gioverà a tutto 
il  sistema di prenotazioni in Ligu-
ria», ha annunciato ieri l’assessore 
regionale alla Salute, Angelo Grata-
rola. «Si tratta di un sistema di pre-
notazione più agile ma al tempo stes-
so più performante – dice Andrea Sti-
mamiglio, segretario regionale del-
la Fmmg– molto utile per i pazienti». 
Ovviamente tutti gli altri canali, già 
esistenti, di prenotazione sono co-
munque attivi. «La volontà della Re-
gione è di rendere la sanità sempre 
più a misura di cittadino e sempre 
più vicina alle sue esigenze», ha ag-
giunto il  presidente  della  Liguria,  
Giovanni Toti. «Un sistema efficien-
te - dice Elisabetta Borachia, presi-
dente di Federfarma Liguria – l’im-
mediatezza con cui sono rimessi in 
agenda gli appuntamenti disdettati, 
ci permetterà sicuramente di avere 
accesso ad un numero maggiore di 
possibili prenotazioni e di usufruire 
di un servizio migliore». 

di Fabrizio Cerignale

La nave “posacavi” è già al largo di 
Genova e, non appena il mare darà 
tregua, inizierà la navigazione che a 
fine maggio porterà a Palermo il ca-
vo sottomarino “BlueMed” che, en-
tro il 2024, connetterà ad altissima 
velocità la città di Genova a Grecia, 
Cipro,  Israele  e,  successivamente,  
ad altre diramazioni nel Mediterra-
neo. Dopo una prima fase preparato-
ria entra nel vivo il progetto “Blue-
Med” di Sparkle, l’operatore inter-
net del gruppo Tim, che trasformerà 
il capoluogo ligure in un porto digi-
tale per il traffico Internet globale. I 
dati,  trasportati  a  una  velocità  di  
400 terabyte al secondo — più di 20 
volte del traffico internet giornalie-
ro in Italia — attraverseranno la città 
grazie a un percorso di 6 km in tun-
nel per approdare nella “landing sta-
tion” del  Lagaccio,  dove verranno 
raccolti, gestiti e distribuiti verso Mi-
lano e il Nord Europa. «Si tratta di 
un’infrastruttura  molto  all’avan-
guardia — ha spiegato Enrico Bagna-

sco, ad di Sparkle — che rafforza il 
ruolo dell’Italia e di Genova nell’in-
ternet mondiale creando un nuovo 
corridoio digitale fra l’Europa e i con-
tinenti africano e asiatico». Il cavo 
sottomarino  rientra  nel  progetto  
Blue Submarine Cable System, rea-
lizzato in partnership con Google e 
altri operatori. «Blue è parte dell’im-
pegno di Google ad investire nell’ac-
celerazione della crescita di un’eco-
nomia digitale in Italia e nel Mediter-
raneo  —  ricorda  Jayne  Stowell,  di  
Google — abilitando nuove tecnolo-
gie per le aziende italiane». Un’ope-

razione  che,  oltre  a  migliorare  la  
qualità del servizio dati a beneficio 
di cittadini e imprese, prevede an-
che una ricaduta economica impor-
tante sul capoluogo ligure, portan-
do altre iniziative analoghe, facen-
do di Genova l’hub alternativo a Mar-
siglia per il mediterraneo. «Da oggi 
Genova è un European Digital Hub 
— sottolinea il Sindaco, Marco Bucci 
— : oltre ad essere centro di raccolta 
delle informazioni digitali siamo un 
punto  importante  nella  dinamica  
dei nuovi investimenti del mondo di-
gitale e delle comunicazioni. A Mar-

siglia in 10 anni hanno creato 15 mila 
nuovi posti di lavoro, penso che pos-
siamo puntare a questo obiettivo e 
forse sorpassarlo.  Per  non  parlare  
della visibilità che avremo da questo 
progetto, perché ogni volta che si  
parlerà di connessioni digitali a livel-
lo mondiale il nome di Genova verrà 
fuori». Un progetto che consolida la 
vocazione  di  Genova  ad essere  la  
“porta di accesso” dell’Europa al Me-
diterraneo. «La Liguria è sempre sta-
ta snodo centrale per il traffico delle 
merci — ha ricordato Giovanni Toti, 
presidente di  Regione Liguria — e 
grazie al BlueMed lo diventerà an-
che del traffico Internet. Questi dati, 
che circoleranno ad altissima veloci-
tà, aiuteranno le imprese ad aumen-
tare la competitività rispetto agli in-
vestimenti dall’estero, con benefici 
anche per la vita quotidiana dei cit-
tadini». Un progetto che si confer-
ma strategico per tutto il Paese, co-
me hanno sottolineato nei loro mes-
saggi il Ministro degli Esteri, Anto-
nio Tajani, quello del Made in Italy 
Adolfo Urso, e il vice ministro alle in-
frastrutture Edoardo Rixi.

Il convegno

Piano Caruggi
ammortizzatore
del Superbonus

Il progetto internet

Ha già preso il largo la ‘posacavo’ BlueMed
che trasformerà Genova in porto digitale

La sanita’

Più di 600 farmacie
e 1200 medici di base
per prenotare esami
e visite specialistiche

Da oggi per la prima volta collegati alla piattaforma digitale della Regione
Il servizio di offerta on line va ad aggiungersi ai Cup ed ai Call Center

Potrebbe arrivare dal “Piano Ca-
ruggi” - il progetto di riqualifica-
zione urbana del Comune di Ge-
nova - una prima risposta occupa-
zionale alla crisi che si teme pos-
sa derivare dal blocco della cessio-
ne dei crediti per il 110% con la 
conseguente  chiusura  di  molti  
cantieri. Gli interventi nel centro 
storico, secondo uno studio elabo-
rato da Filca Cisl, porteranno in-
fatti un’occupazione media di cir-
ca 500 nuovi posti di lavoro, 100 
lavoratori edili all’anno fino al ter-
mine dei cantieri che permette-
ranno di assorbire, almeno in par-
te, l’impatto. Il dato è emerso nel 
corso del convegno “Rigenerazio-
ne Urbana – Il recupero inclusivo 
dell’edilizia popolare”, che si è te-
nuto all’Acquario di Genova. «Noi 
chiediamo che inizino subito i la-
vori - dice il segretario di Filca Ci-
sl, Andrea Tafaria - sappiamo co-
sa sta  succedendo col  Superbo-
nus e chiediamo che ci sia un at-
terraggio morbido per i nostri ad-
detti. La nostra stima sul Piano Ca-
ruggi evidenzia l’importanza dal 
punto di vista occupazionale de-
gli interventi di rigenerazione ur-
bana nel territorio genovese, so-
no occasioni  che non possiamo 
perdere». Un convegno che è sta-
to occasione per fare il punto sul-
le politiche di edilizia popolare. 
«Da sempre la Filca propone un 
salto di qualità in questo senso - 
spiega il segretario nazionale En-
zo Pelle - oggi ci sono gli strumen-
ti e le risorse per assicurare abita-
zioni più moderne, confortevoli, 
sostenibili ed efficienti a milioni 
di famiglie che non hanno dispo-
nibilità  economiche  sufficienti  
per intervenire. La rigenerazione 
urbana è il tema che ci vedrà tutti 
protagonisti, parti sociali e istitu-
zioni, nel futuro».

Una svolta 
poter disdire 

gli appuntamenti
con un semplice clic

Così è possibile 
riassegnarli

Genova Cronaca

Al banco e 

in ambulatorio

Sopra
clienti
in attesa
al banco di 
una farmacia
per acquistare 
medicinali 
e per prenotare 
esami
A sinistra
un medico 
riceve 
pazienti 
nel suo 
ambulatorio
(foto di 
archivio) 

j La nave

A sinistra
la “posacavi” 
che dovrà 
installare 
il cavo 
sottomarino
in Grecia
Israele
e Cipro
Dopo in altri 
paesi del 
Mediterraneo
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